
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

ATANº 022/2023
Reunião Ordinária À

Aos seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, reuniram-se em
sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio Buczkoski,
Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; PSDB- Andrea
Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT — Lindomar Luis Sirtuli e do PDT — Alex Maria. Na abertura a
ata ordinária nº 021/2023 foi posta em discussão. O vereador Lindomar eu gostaria que constasse em ata e
que o senhor tomasse providências referente ao ocorrido com o Assessor Jurídico desta Casa após aquela
sessão extraordinária da última semana, que ele tentou me intimidar e a mim ele não me intimida não e além
disso, eu gostatia que, se fosse possível, o senhor enviasse cópia dessa ata para OB para conhecimento, eu até
aproveito e peço para os nobres colegas aqui, o cedo um instante, um minuto para se manifestar se ocorreram
fatos iguais aqui porque é inadmissível nós como vereadores, um assessor jurídico, que nos podar, querer
dizer o que nós temos que expressar aqui ou o que nós temos que falar. Então eu solicito que o senhor tome
providências se o Senhor não tomou ainda e cedo a palavra para os colegas que quiserem se manifestar. O
vereador Alex também vou na mesma linha do vereador Lindomar a gente já vem comentando há várias
sessões e na gestão passada que a gente é difícil ter acesso a assessoria jurídica da nossa Casa eu acho que a
assessoria tem que ser mais aberta, tem que dar ampla proteção tanto para setor de qualquer partido que está
aqui dentro, e a gente infelizmente não vê isso, também já tive passagem nessa Casa de conversas que quase
foi uma ameaça. Então a gente se sente na obrigação de fazer alguma coisa para que se pare porque é injusto
esse tipo de situação. O vereador Ronaldo quanto ao doutor Linhares, o Linhares prontamente se propôs
depois da sessão que já tinha terminado a sessão a explicar o projeto da agricultura, o artigo certinho, o que
dizia o artigo que eles falam que segundo aquele artigo não podia tirar o veto e tal e tal e tal. O Linhares
prontamente se propôs a explicar e tirou um minuto do seu tempo para explicar a todos os vereadores ele
podia só explicar, por exemplo, para o presidente ou para quem fosse pedir para ele não ele foi uma pessoa
que atendeu a todo mundo, todos os vereadores não distinguiu o vereador do PT, vereador do MDB do
PSDB do PDT ele chamou todos aqui e explicou, mas como o vereador Lindomar mesmo disse ele não ia
querer entender a explicação, o vereador Lindomar mesmo falou aqui oh, eu não vou querer entender a tua
explicação, então isso sim, não dá valor ao assessor jurídico quando ele quer explicar o vereador chegar e dizer
na cara dele oh eu não vou acreditar na tua explicação. Então você não quer acreditar na explicação? Não
precisa pedir explicação. O vereador Nela o problema do Linhares o problema dele é que ele é correto e ele
explica corretamente eu vou dizer uma coisa para vocês se vocês querem sinceridade, com jutídico vocês
peçam para um de vocês lá da administração, porque vem todos os projetos, todos os projetos errados, tá
sendo causado encrenca aqui pelos projetos que vem de lá e quando chega aqui nós temos que acertar, porque
nós não vamos votar nada que esteja errado e que ele esteja escuro nos projetos tem que está bem especificado
para que a gente entenda para que a gente possa vir explicar para os eleitores e para população de Entre Rios
uma vez tinha um jurídico lá e eu criticava muito, que era o doutor Celso eu até peço desculpa para ele hoje

Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 CENTRC
ENTRE RIOS DO SUL ENROLADAIA

contatocinenreniosdosul.r's.gov.br | (54



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

porque não tinha metade das cagadas que tem hoje com três, certo se os projetos vim de lá, o prefeito, o
golpista, ela tiver um pouco de vergonha na cara emandar as coisas certa, chamar o jurídico e dizer vocês vão
fazer a coisa certa e vão mandar os projetos certo aqui não vai ter esse tipo de problema e não mandar projeto
para favorecer um favorecer o outro e aqui não favorece lá favorece aí causa isso na câmera discórdia é só
vim as coisas certinho o doutor Linhares eu estou com ele porque ele faz as coisas pelo certo, né estou com
ele vou defender ele até sempre que puder faz vinte e poucos anos que ele está aí e nunca houver problema
nunca, primeira vez. O vereador Jandir eu acho que na questão da asa, eu acho que todos nós sabemos que
se coloca na ata aquilo que se trata durante a sessão, depois que o presidente encerra a sessão não tem como
colocar na ata então eu acho que o vereador Lindomar não está bem informado dessa questão. E em relação
nossa assessoria, é isso que os nossos vereadores comentaram, sempre trabalhou, não pela só por esta Casa,
trabalhou pelo nosso município, sempre dando assessoria para que o nosso município fosse na direção do
desenvolvimento do caminho, certo. Então eu vejo que nós temos um assessor de grande quilate onde auxilia
o Poder Legislativo na época, que era a administração do MDB e do PP, ajudava lá na no executivo, com os
seus conhecimentos e até porque os municípios da nossa região aqui bem próximo contratam o doutor
Linhares para dar assessoria em Três Palmeira para dar assessoria em Trindade do Sul, então um profissional
que, se não fosse de extrema competência, confiança e dedicação, os outros municípios não contrataria. Então
eu fico feliz que a Câmara aqui tem essa assessoria, porque sabemos que defende a questão correta, o nosso
município. E, na questão dos projetos todos nós vamos lembrar que logo que começou a administração que
está aí vinha projeto com o nome de Gaurama vinha projeto com o nome de Itatiba do Sul e assim por diante.
Então, eu acho que a assessoria que deveria ser trocada não é do Legislativo. O vereador Célio nós aí hoje
também somos favoráveis vejo o Linhares do trabalho que a gente está aí, a gente vê admira ele por seis anos
para sete de vereador, sei que vários presidentes aí que passaram não teve nenhum, foi penalizado. Então o
doutor Linhares tem experiência, não deixa nenhum presidente ir para o mau caminho para não ter lá na
frente devolver alguma coisa, fazer coisa errada de auxílio, então temos com o Doutor Linhares aí e com
certeza a câmara e nós estamos aqui seguros. O vereador Lindomar pediu novamente a palavra eu não me
refiro e por ter o conhecimento nobre colega Jandir eu sei que a sessão já tinha terminado e eu quero que
conste nesta ata de hoje, vocês presenciaram, não é a atitude de um jurídico querer gtitar com um vereador,
nós estamos aqui reptesentando o povo. Ele pode discordar do que a gente fala aqui, mas que ele aja dentro
da lei. Então, quanto a isso, vocês presenciaram a atitude dele isso é coisa que é inadmissível, né? Então eu só
gostaria que o senhor tomasse essas providências, encaminhasse cópia, depois para OB para tomar
conhecimento. Nobre! Colega aqui já falou e referente aos projetos os agricultores que participaram das
reuniões, sabem, ele explicava, dizia que não tinha como botar aquele projeto cinquenta e seis em votação e
daí de uma hora para outra, como é que pode. Então, tanto é que votamos na última sessão, então minhas
colocações seriam essas, a população tire suas conclusões eu acho que nós estamos aqui e temos que seguir
as normas e prestar um bom serviço para a população que aguarda isso de nós. O vereador Alex pediu
novamente a palavra uma pequena colocação eu acho que o vereador Nelci colocou muito mal porque dizer
que os nossos jurídicos lá da prefeitura, nós não temos nosso jurídico, nós temos o jurídico do povo, assim
comoa gente gostaria que o jutídico da Câmara seria igual para todo mundo. É só isso que a gente quer falar.
Então começa errado o vereador Nelci quando tu faz um comentário antes assim, os jurídicos de vocês nós

SENSOSONORAS

ANOS

TANTASDAS
Av. DANILO ARLINDO LORENZI, 585 -CENTRO

ENTRE RIOS DO SUL RS | GEP: 99645-000
contatocpementireniosdosul1s.gov.br | (54) 3544 1256



CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
ENTRE RIOS DO SUL/RS

não temos jutídico o jurídico é o jurídico do povo, o jurídico, da população. Então, acho que tem que colocar
melhor as palavras, para gente poder dar seguimento, aí a sessão. O vereador Nelci pediu novamente a palavra
em primeiro lugar presidente, a gente só discute uma vez, não pode dar duas vezes, já está errado, certo. Então
tem que melhorar aí, primeiro lugar, vereador Alex, quando nós estávamos na administração nós levávamos
a culpa por tudo que acontecia lá. Agora é diferente a coisa então nós levávamos a culpa, porque vocês lá o
teu prefeito, não fez isso porque você não fez aquilo o jurídico lá não fez isso agora é diferente. Então agora
é só vale agora tem que valer assim antes não, nós éramos massacrados aqui em todas as reuniões era
massacrado então agora mudou tudo agora é tudo individual. O vereador Ronaldo pediu novamente a palavra
eu sou testemunha que quantas vezes o vereador Lindomar e os nobres vereadores pediram explicação para
o Linhares e ele nunca se negou nunca sempre que eu presenciei, ele sempre explicou com aquela calma, com
aquela sinceridade e depois ele pediu daí entendeu aí o vereador, se não entendeu, ele explica de novo com a
paciência que ele tem e esse é o Legislativo é esse o jurídico do povo, porque ele atende a todos os vereadores
e como eu disse, não faz distinção do PT, do MDB, do, do PP de ninguém, isso eu sou testemunha e a gente
sabe da competência do Doutor Linhares, pois em Trindade que o prefeito é do PT ele é do é do PT, o
prefeito ele trabalha lá para o PT, então ele não faz distinção, não faz distinção com ninguém isso eu sou
testemunha. À ata foi aprovada por todos. No expediente: O Senhor Presidente convidou o primeiro
secretário para proceder na leitura ofício da Secretaria da Saúde, solicitando o agendamento para Audiência
Pública referente ao Relatório Quadrimestral. Na Pauta: Dou por publicado em sessão e na pauta pela
primeira oportunidade, o projeto de Lei do Executivo nº 058/2023, que estima a receita e fixa a despesa do
município de Entre Rios do Sul para o exercício financeiro de 2024, após foi posto em discussão. O Senhor
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Executivo Nº 053/2023,
que altera a redação do artigo 5º da Lei Municipal Nº 2.008/2023 e dá outras providências, após foi posto em
discussão. O vereador Alex esse projeto de lei, não sei se deu para vocês perceber, mas é do dia vinte e nove
de setembro de dois mil e vinte e três então só hoje a gente está com ele entrando para pauta, para gente fazer
a discussão e entrar em votação a gente sabe que é uma coisa que é esperada há anos para que esses moradores
das Populares, Tancredo Neves ou as casinhas, crescem as escrituras e possam ser realmente donos dessa
dessas suas moradias. E a gente tem um projeto que vem pra C e automaticamente é engavetado e fica aí

praticamente um mês e pouco esperando para que só hoje simplesmente venha para votação. Então a gente
sabe que tem urgência e que projetos como esses venham para Câmara e logo sejam pautados e votados para
que a administração, enfim, possa dar seguimento e possa fazer as melhorias e buscar o que realmente a
população quer senão a população ali de fora fica cobrando e o que aconteceu na sessão passada, onde os
vereadores da oposição aí foram xingados pelos agricultores porque projeto que é tão simples, derrotado e
fica teimando e errando e errando, até acontecer o que aconteceu, então a gente espera que não aconteça mais
esse tipo de coisa e que a sessão possa dar seguimento que possa ser votado e o quanto antes, para que a
administração possa fazer as melhorias e o que realmente é necessário. O vereador Jandir aqui o projeto de
lei no attigo primeiro, diz assim o artigo quinto da lei municipal número dois mil e oito de dois mil e vinte e
três, a qual institui O programa a Casa é Minha é alterado, passando a vigorar com a seguinte redação. Então
a gente já votou esse projeto há poucos dias atrás está aqui lei municipal dois mil e oito, dois mil e vinte e três.
Então naquele projeto faltou alguma coisa, porque aqui diz que tem que ser bem claro para não ter dúvida, e
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administração, o artigo certo naquela lei que a gente votou então só para clarear que que a gente vai botar esse
projeto agora de novo, porque na lei que veio não veio correta faltando e requisitos básicos para que os nossos
munícipes aqui tenham a sua escritura lembro bem que a gente falou, né e a questão da escritura se iniciou lá,
na época do prefeito Ivair na questão de projetos, medição e assim por diante, levando os documentos lá no
registro de imóveis, então tem um pouco, a gente gostaria que não tivesse essas burocracias, mas todos sabem
que quando a gente mexe com o documento sempre precisa botar o pingo no i aqui, e assim por dia. Então
esse projeto é nada mais, nada menos para corrigir um projeto de lei que a gente já votou há pouco tempo. O
vereador Ronaldo quanto a esse projeto, a gente é plenamente favorável a gente sabe da importância dos
moradores terem as escrituras por isso que a gente está dando uma atenção especial quando estive à frente do
Executivo, a gente investiu oitocentos e sessenta mil reais no asfalto na popular, esse projeto aqui é um projeto
que não vai ser muito gasto com a administração. Então, a gente sabe da importância que o bairro tem e a
gente quer parabenizar o MDB por todas as melhorias que fez no bairro hoje é aquele asfalto lá é um orgulho
para nós que fizemos esse asfalto e a população toda está contente no início da sessão Senhor Presidente,
onde o vereador Lindomar falou do jurídico e isso e aquilo está aí o exemplo em seguida, já veio o exemplo
mandaram o projeto errado de novo, só faltou ter nome de Itatiba, mas nomais aconteceu novamente depois
que eles aprovam que os vereadores aqui discutem, aprova todo o projeto aí vê o erro aí correm atrás, aí eles
têm pressa por que que não esperaram uma semana a mais e analisaram melhor o projeto e mandaram o
projeto certo já estava aprovado, já estava aprovado, mas aí que está o vereador Nelci falou antes a
competência e nós temos um jurídico aqui competente, ao conttário do que está na administração quando
esse projeto, senhor presidente, fica a minha indignação porqueeles têm pressa, mas não tem a capacidade de
fazer bem feito. O vereador Rodrigo eu vou fazer uma colocação em cima desse projeto aqui realmente, veio
um projeto para esta Casa foi aprovado com uma data para poderem pagar se não me falha a memória eram
trinta dias posterior à aprovação, com limitação, como houve algumas demandas de pessoas do bairro, que se
desse um pouquinho mais de prazo para que pudessem quitar e pudessem encaminhar e fazer a escritura ser
atendida pelo projeto que está sendo feito foi pedido mais um prazo que iria até o dia vinte de outubro de
dois mil e vinte e três, inclusive há pouco estava conversando com o presidente, aonde durante esta semana
a gente vai ver, porque como ficou um pouco e demorou, o prazo já venceu porqueele era até o dia vinte de
outubro, então nós vamos ter que prorrogar esse prazo e durante essa semana a gente vai ver com a
administração pata que seja refeito esse artigo porque ele era do dia vinte e nove de setembro, então ia
prorrogar em cima do que algumas pessoas solicitaram que naquele período que estava naquele projeto não
iam conseguir fazer a quitação veio essa alteração. Então para que se desse um pouquinho mais de prazo
falando isso porque eu busquei informação sobre isso, até porque eu já tinha visto que já estava com essa data
expirada. Então é para as pessoas entenderem quem fez esse pedido, nós vamos tentar agora, nesta semana,
como ele vai ficar pautado, ver para fazer essa alteração e aprovar com um pouco mais de prazo para que
essas pessoas possam ser atendidas em cima do que eles solicitaram a administração. O vereador Lindomar
eu endosso as palavras do nobre colega Rodrigo eu acho que, se for possível, quanto mais prazo a gente puder
atender a demanda das pessoas, até se tiver como nós fazermos uma emenda de repente para prorrogar até
para vinte de dezembro quem sabe para possibilitar que as pessoas consigam quitar e dizer para os nobres
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colegas, que esse projeto não está errado está corretíssimo e que sou plenamente favorável. O Senhor
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Lei Executivo Nº 054/2023,
que autoriza a contratação emergencial e dá outras providências, após foi posto em discussão. O vereador
Alex e vou let mais uma vez eu vi que os vereadores aí de oposição comentaram que o projeto está e o projeto
seguinte, qual que é o erro desse projeto? Faço uma pergunta para os vereadores aqui, deixo em aberto para
o vereador Jandir, qualquer um que quiser comentar porque o projeto entrou nessa casa dia dois de outubro
e o projeto até hoje está tramitando aqui dentro da Casa não chegou a ter nós para votar e nada. E aí tem
algum erro no projeto? Não tem não tem erro no projeto, o projeto interior também não tem erro no projeto,
a gente sabe disso, mas enfim, e aqui está contratação emergencial, nós, nunca, de maneira alguma, quando
veio projetos da saúde ou da agricultura ou de outras coisas mais a gente se negou ou fez com que a coisa
travasse ou fez com que a coisa parasse não, a gente sempre quis que agilizasse sempre teve o respeito com
a secretária da Saúde sempre teve o respeito com os secretários para que a coisa agilizasse, mas não é o que a
gente vê aqui dentro dessa Casa, então fica aqui a indignação um projeto que está dentro dessa Casa aí, tanto
tempo esperando e só hoje vai ser lido para gente votar na próxima sessão. O vereador Lindomar eu só
gostaria de dizer que sou plenamente favorável a esse projeto e gostaria de contar com a compreensão de
todos os nobres colegas, porque a área da saúde é uma área extremamente delicada e não se pode deixar
funcionários faltando. Então administração já pensando em resolver o problema, já está providenciando isso.
Então eu só gostaria que nós, como representantes da população, a gente aprovasse esse projeto o quanto
antes para que a população seja bem atendida. O vereador Jandir em relação ao projeto da contratação eu sou
favorável a gente sabe que sempre cuidou da questão da saúde, porque é uma área que quando a pessoa não
está bem, tem que ter a equipe lá para poder atender os nossos pacientes. Então sou favorável para que a
nossa saúde, o atendimento em relação à tramitação dos projetos nesta Casa no dia nove como nós vereadores
queríamos ajudar a todos os agricultores e a gente fez uma emenda ao projeto de lei do Executivo, porque a
gente teve aqui um projeto de lei que veio e não beneficiava a todos os agricultores aqui do nosso município
na questão da estiagem. Então nós, vereadores do MDB colocamos uma emenda aonde ia ajudar a todos os
agricultores daí o prefeito não contente com a emenda que nós colocamos, ele vetou o projeto, voltou para
esta Casa, o projeto vetado e até que aí entrou sem negociação com vereadores aqui desta casa trouxe em
negociação para a gente poder achar uma maneira de fazer um projeto novo e beneficiar esses agricultores
que tanto precisavam e daí a pauta ficou trancada por causa da negociação e porque o prefeito, assim entendeu
de não retirar o projeto ficou aqui trancando a pauta. Então, a gente não conseguiu apreciar o projeto de lei
no dia nove por causa da pauta trancada na próxima sessão a gente fez uma homenagem à Usina Hidrelétrica
do Passo Fundo pelos cinquenta anos e terminou as sessões e ordinárias. No mês, fizemos uma extraordinária
no fim do mês, aonde o presidente convocou sessão extraordinária, para a gente apreciar os projetos para dar
andamento, para que os agricultores pudessem ter o desconto, pudessem ter o auxílio do nosso município.
Então, por isso que esse projeto de lei que a gente leu anteriormente, ele está com data anterior por causa do
trâmite aqui dentro do Poder Legislativo não sei se consegui explicar. O Senhor Presidente convidou o
primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de Resolução do Legislativa Nº 001/2023, que aprova
relatório final da Comissão Parlamentar de Inquérito constituída pela Resolução Nº 004/2023 e dá outras
providências. Por requerimento datado de 19 de junho de 2023 firmado pelo número regulamentares de
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Vereadores foi requerida a criação de Comissão Parlamentar de Inquérito para apurar os pontos que elenca:
Aquisição do Veículo Fiat Doblô, Placa NUP7A13, ano e modelo 2010, com alta quilometragem
(aproximadamente 175 mil quilômetros) e com muitos anos de uso, atos anteriores e posteriores a aquisição;
Despesas expressivas com o conserto do referido veículo, imediatamente após a aquisição, necessários a deixar
o veículo em condições de uso. Pela Presidência da Casa foi proferido despacho apreciando a legalidade do
requetimento e o fato determinado, determinando oficiar aos partidos com representação na Casa para
promover as indicações para compor a CPI; igualmente, após as indicações feito o expediente concluso, para
edição da Resolução. Após, adveio despacho da Presidência da Câmara, que adotando o critério da
proporcionalidade ditado pela Lei Orgânica, artigo 16, foram nomeados os Vereadores Nelci Rampanelli,
Ronaldo Antonio Secco e Rodrigo Oliboni, fixando o prazo de 90 dias após a efetiva instalação para a
conclusão dos trabalhos de investigação. Expedida a Resolução nº 004/2023 que criou a Comissão
Parlamentar de Inquérito, designou membros e definiu fato determinado, qual seja, a aquisição do Veículo
Fiat Doblô, Placa NUP7A13, ano e modelo 2010, com alta quilometragem (aproximadamente 175 mil
quilômetros) e despesas expressivas com o conserto do referido veículo após a aquisição. Aos quatorze dias
do mês de agosto do corrente ano de 2023, foi escolhido entre os integrantes o Presidente Vereador Nelci
Rampanelli, o Relator Vereador Rodrigo Oliboni e membro o Vereador Ronaldo Antonio Secco. Como
providências preliminares foi deliberado comunicar à Presidência da Câmara acerca da instalação assim como
requisitado ao Poder Executivo que encaminhe toda a documentação relacionada à aquisição do veículo
objeto da investigação. Encaminhado ofício ao Executivo que foi recebido em 16/8/23 houve resposta em
21/8/23, dentro do prazo legal concedido. Aos vinte e oito dias do mês de agosto em reunião a CPI deliberou
em aprovar os procedimentos a serem adotados no âmbito dos seus trabalhos, assim como deliberou por
requisitar a vistoria e avaliação pelos membros nomeados pela Portaria Adm 037/2021. Em resposta ao Poder
Executivo informa que não localizou arquivadas vistorias e avaliações da comissão nomeada pela Portaria
037/2021. Aos quatro dias do mês de setembro do ano em curso, foi apreciado requerimento do Vereador
Ronaldo Secco de ser ouvido o Engenheiro Mecânico Cristiano Basso que elaborou o laudo pericial que
consta no Pregão Presencial 029/2021, o qual foi aprovado, sendo determinado a expedição de mandado de
intimação. Expedido o mandado de intimação foi intimado o engenheiro mecânico via aplicativo WhatsApp.
Aos onze dias do mês de setembro do ano em curso, compareceu o engenheiro mecânico Cristiano Basso
que foi ouvido através de depoimento cujo conteúdo consta da ata da reunião deste dia. Aos dezoito dias do
mês de setembro do ano em curso a comissão deliberou pelo encerramento da instrução processual e
conferida vistas ao Relator para apresentar relatório final a fim de ser deliberado pela Comissão Parlamentar
de Inquérito. É o Relatório. VOTO DO RELATOR. Inicialmente de se pontuar que que a criação desta CPI
se deu nos moldes do que prevê a Constituição da República, a Lei OrgânicaMunicipal do Município de Entre
Rios do Sul e do Regimente Interno desta Câmara Municipal, estando, todos os atos até então dotados de
plena legalidade. De se destacar que uma Comissão parlamentar de Inquérito tem por finalidade apurar fatos
relacionados com aAdministração Pública e nesse sentido o objeto da investigação adequa-se ao fim proposto.
O fato determinado investigado limitou-se a dois aspectos: a aquisição do Veículo Fiat Doblô, Placa NUP7A13,
ano e modelo 2010, com alta quilometragem (aproximadamente 175 mil quilômetros) e despesas expressivas com o conserto do

referido veículo após a aquisição. Passo a análise do primeiro fato, a aquisição do veículo, a qual se deu através da
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realização de Pregão Presencial nº 029/2021, cuja íntegra do procedimento integra os autos da CPI. Deste
Pregão Presencial, que se encontra, obviamente, arquivado, eis que cumpriu seu objetivo, ou seja, “A
AQUISIÇÃO DE 1(UM) VEÍCULO USADO, TIPO FURGÃO TETO ALTO, ADAPTADO PARA
CADEIRANTE, PARA A SECRETARIA MUNICIPAL DE CIDADANIA E PROMOÇÃO SOCIAL.”
Não se pode afirmar de que a realização do Pregão Presencial tenha ocorrido ou se verificado qualquer
irregularidade para atingir o objetivo de aquisição de um veículo usado nas condições em que especificadas.
Isso porque desde 2016 os órgãos públicos em seus processos licitatórios têm a obrigação de lançar todas as
informações referentes às licitações e contratos firmados sob a jurisdição do Tribunal de Contas do Estado
do Rio Grande do Sul, na plataforma denominada Licitacon. O Licitacon objetiva dar ciência prévia ao
Tribunal de Contas dos procedimentos licitatórios realizados pela Prefeitura Municipal possibilitando que o
Tribunal de Contas, possa intervir, e na prática intervém, quando constata alguma inconformidade durante o
certame. Assim, a partir da vigência do Licitacon as informações de licitações devem ser lançadas no referido
sistema, desde a fase interna até o encerramento da respectiva execução contratual. Do exame do Pregão
Presencial Nº 029, acostado aos autos desta CPI verifica-se estar concluído e, portanto, sem irregularidade.
Quanto ao fato determinado objeto da investigação, ou seja, a aquisição do Veículo FiatDoblô, Placa NUP7A13,
ano e modelo 2010, com alta quilometragem (aproximadamente 175 mil quilômetros), pode se perceber que no referido
Pregão Presencial que no dia aprazado para recebimento, abertura e julgamento dos envelopes, esteve presente
o Senhor Deomar Dallapria proprietário do veículo objeto desta investigação, como único que apresentou
proposta que foi julgada vencedora pela Comissão Permanente de Licitações.(fl. 70 PP 029/2021). Antes da
homologação do objeto do Pregão Presencial a Comissão Permanente de Licitações deliberou em ata (fl. 68
PP 029/2021) por encaminhar para a Secretaria Municipal de Administração para a realização de vistoria por
Comissão Especial nomeada pela Portaria nº 037/2021. O item 1.2 do Edital do Pregão Presencial 029 traz a
seguinte redação: “1.2A aquisição do veículofica condicionada ao menorpreço apresentado conjugada ao laudo de vistoria e
teste firmado pela Comissão Especial, nomeada porportaria do Executivo, que irá analisar as condições do veículo podendo

diligenciar através de profissional de engenharia mecânica que ateste as boas condições do veículo.”Na sequência é juntado
ao Pregão Presencial o Laudo de Vistoria Mecânica realizado pelo Engenheiro Mecânico Cristiano Basso (fl.
71 a 75 PP 029/2021). Tendo em vista requerimento aprovado na reunião desta CPI do dia 08/08/23
requisitando ao Executivo a vistoria e avaliação pelos membros nomeados através da Portaria Adm nº
037/2021 acerca das condições do veículo adquirido em licitação. O Executivo em resposta referiu que não
localizou tais vistorias e avaliações. Tenho que a realização de um Laudo de Vistoria Mecânica, realizada por
engenheiro mecânico, atende ao disposto no item 1.2. do Edital, ou seja, podendo diligenciar através de profissional
de engenharia mecânica que ateste as boas condições do veículo, sendo desnecessária a realização de vistoria por
servidores, frente a qualificação técnica amparada pela emissão de ART (Anotação de Responsabilidade
Técnica). Por fim, quanto ao item do exame desta CPI “alta quilometragem”, de fato, se encontra atestada no
campo “dados do equipamento” do Laudo de Vistoria Mecânica onde tefere que a quilometragem do veículo
é de “174.584 Km”. De se frisar que, pela expetiência comum, tem-se como veículos de alta quilometragem
são aqueles que tendo rodado por aproximadamente dez anos tenham uma quilometragem acima de 100 mil

quilômetros. O objeto do Pregão Presencial foi o de adquirir um veículo usado, logo, a quilometragem
apresentada frente ao ano de fabricação 2010 do veículo adquirido, se mostra razoável, o que foi concluído
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através do Laudo de Vistoria Mecânica que assim referiu: “Concluímos que o VEÍCULO USADO marca FIAT
modelo DOBLO TECNOBRASS, ano defabricação e modelo 2010, fornecidapor DEOMAR DALLAPRIA, CPF:
497.563.110-53, atende as características DO OBJETO do PROCESSO DE LICITAÇÃONº 029/2021, EDITAL
PREGÃO PRESENCIAL.” Pot pertinente transcrevo trecho do depoimento prestado pelo Engenheiro
Mecânico Cristiano Basso quando ouvido perante esta CPI: “.. eu li na minha convocação sobre a quilometragem dele,
né ele tinha na época cento e setenta e quatro mil quilômetrospara um veículo ano, dois mil e dezfazendo a conta aqui onze anos
de uso quefoi quando ele chegou, dá dezesseis mil quilômetros, menos de dezesseismil quilômetros o valor cento e setenta e quatro
mil quilômetros é um valor alto, mas, considerando o ano do veículo, ele não é um veículo rodado excessivamente tenho que
discordar até do item da convocação que diz alta quilometragem, ele é um veículo para o ano dele, bem razoável, néjápreciso me
expressar 1550 daí tá em ótimas condições ele estava mesmo.”Assim no ponto específico do fato determinado, ou seja,
alta quilometragem, é forçoso concluir que pelo ano do veículo (2010) e pela quilometragem que se encontrava
por ocasião da aquisição (174.584 Km”) não se constata irregularidade alguma, senão uma constatação
minimamente razoável de que, por se tratar de um veículo, usado a quilometragem seja a correspondente a
esse tempo de uso. Passo a seguir, passo a análise do segundo fato determinado e objeto desta investigação,
ou seja, despesas expressivas com o conserto do referido veículo, imediatamente após a aquisição, necessários a deixar o veículo
em condições de uso. Para a apuração deste fato determinado houve deliberação e aprovação pela Comissão
Parlamentar de Inquétito pela requisição dos comprovantes de pagamentos relativo as despesas havidas com
o veículo Fiat Doblô, placas NUP7A13. O Poder Executivo em resposta a requisição fez encaminhar através
de uma pasta arquivo as despesas relativas ao veículo objeto desta CPI. Os documentos /comprovantes de
despesas enviados pelo Executivo até esta Comissão Parlamentar de Inquérito constam de Notas de
Empenhos, comprovantes de pagamentos e Notas fiscais correspondentes, que são listados no quadro abaixo:

penho ata escrição alorpas===- à

DAO

uisição de vela ignição super plus, cabo ignição, tensor
ja sincronizada e catalisador
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Inicialmente devem ser desconsiderados os empenhos de nºs 05938 e 05395 por se referirem a serviços em
outros veículos da municipalidade, ou seja, os de placas IHM-3822 e JBASD82, totalmente estranhos ao
objeto de análise desta CPI. Igualmente devem ser desconsiderados os empenhos de nºs 00248 e 00249, por
se referirem a aquisição do veículo, cujos valores do preço não são objeto de exame desta CPI. Na mesma
esteira de entendimento, por não se referirem ao objeto do fato determinado (consertos), deixo de considerar
os empenhos de nºs 03227, 04344, 08703, 09592, 09593, 02430 e 058. Restam para análise os empenhos de
nºs 05490, 06734, 06745, 06746, 06760 e 05395, os quais totalizam R$ 6.616,26 (seis mil, seiscentos e dezesseis
reais) em despesas relacionadas a consertos no veículo Fiat Doblô, placas NUP7A13. A realização dos
consertos no veículo Fiat Doblô após a sua aquisição (13/01/2022), ocorreram a partir de 26/07/2022 até
09/09/2022 e dessa data até a abertura dos trabalhos da CPI, não se tem conhecimento de outros consertos,
o que implica em concluir que os consertos são os listados acima. Pelo que se depreende do depoimento
prestado pelo Engenheiro Mecânico Cristiano Basso, os consertos havidos se devem em grande parte pelo
fato de que o veículo passou a circular nas estradas da nossa região que não possuem pavimentação asfáltica.
Disse o Engenheiro Mecânico ao ser indagado por este Relator: “.. esse era um veículo que não rodou em estrada de
chão nunca ...”Mais adiante afirma: “.. aqui vocês têm realmente uma saídapara um lado epara o outro vocêspegam chão,
esse veículo veio é aprimeira vez que ele botou opé no chão foi Entre Rios do Sul, tá isso eu afirmo porque ele não tem, não
tinha nem uma espécie de trinco estrutural, nada, nem na parte do cofre do motor, nem na parte das portas, que é uma coisa
muito normal aqui na nossa região veículos com sessenta mil quilômetros em prefeitura aqui na nossa região ter esse tipo de

problema estrutural tá esse não tinha.” Quanto aos demais questionamentos dirigidos ao engenheiro mecânico,
único a ser ouvido na CPI, referiu, em síntese, de que os consertos guardam relação a normalidade dado a
região ser servida por estrada de chão. Diante do que foi analisado verifico que as despesas realizadas no
veículo Fiat Doblô não podem ser consideradas expressivas eis que atingiram o valor de R$ 6.616,26. O fato
determinado a ser apurado traz como objeto despesas expressivas com o conserto do referido veículo e tal verificação
não é possível pelo que foi apreciado e analisado nesta comissão parlamentar, inclusive ao analisar o termo
“expressivas” que tem como sinônimo enorme, grande, considerável, relevante, significante, o que
forçosamente não é possível assim concluir. Por tais considerações entendo, salvo melhor juízo, que os
consertos havidos não são expressivos como também as despesas não se revelam expressivas.
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CONCLUSÃO:Pelas considerações acima, concluo que o objeto de exame desta Comissão Parlamentar de
Inquérito, não vislumbrou indícios de infração político-administrativa e sequer atos de improbidade
administrativa, razão pela qual encaminho o voto pelo arquivamento. Entre Rios do Sul, 30 de outubro de
2023. Vereador Rodrigo Oliboni Relator, após foi posto em discussão. O vereador Rodrigo este relatório
que aqui está eu só quero deixar bem claro o que vale para análise é o que se tem de documento eu não poderia
meater, o que não veio de documento foi solicitada a administração que encaminhasse a documentação com
gastos, enfim, em cima da tese do que era compra e gasto excessivo a compra dentro do que se vê e pode se
buscar, estava dentro do valor estabelecido da época. Então primeiro ponto a ser indagado e ele houve sua
colocação, não havendo nenhum valor além do que era na época. Depois, em relação ao que foi nosso passado
em cima das pessoas que possíveis poderiam fornecer os laudos foi mencionado lá em documentações, que o
engenheiro mecânico e mais mecânicos que poderiam ter essa participação, porém, o que vale e o que eu meative para tomar essa decisão em cima do que está aí é que não dizia que era obrigatório todos entregarem o
laudo, mas sim que como o laudo do engenheiro mecânico estaria dentro da legalidade. Sendo assim, foi o
único que teve documentação em anexo não tem outra documentação em anexo para análise tá, então é difícil
muitas vezes a gente busca, mas se não tem um documento para que a gente possa comprovar determinada
ação, não se pode tomar de outra medida. Então, digo foi baseado em documentos, não me ateve a outra
forma de conduzir a este relatório. Por fim, algumas despesas estão listadas para que todos possam ver aonde
umas foram despesas que dá para se dizer que foram gastos, outras que são dentro de uma normalidade, quetodos nós sabemos, nós sabemos quando compramos, o que pode e o que não pode haver alguns gastos
poderão acontecer em cima de um carro usado comprou um carro usado, alguns pontos pode acontecer deste
formato em cima do que se chegou até essa comissão e que foi lido, foi trabalhado aqui por várias vezes
chegou-se à conclusão final, então não sei se conseguir ser claro, em cima do que a gente pode analisar em
cima de documentação, em cima de documentos o que poderia ser feito, o que foi feito e o que a gente
poderia, tanto é que lá no final existem alguns gastos, mas também na posição que se viu no decorrer de tudo
isso é que também não podemosdizer que é certo tudo é errado não, para nós nos coube o que nós recebemos
para poder analisar certo. Então é isso vereadores que a gente buscou é a mesma coisa se vamos fazer ou ver
outro, vai solicitar documentações se chegar documentações tu vai analisar em cima daquela documentação é
isso que está aqui gostaria da compreensão de todos dentro das possibilidades e o que não chegou, então era
esse o parecer. O vereador Nelci como o vereador Rodrigo falou, a gente solicitou a documentação e veio o
que tinha e como tá no ofício que o vereador Rodrigo da comissão fez, que era um pregão certo, era um
pregão e só apareceu um que era o Delmar Dallapria com a caminhonete e teve o laudo do engenheiro que
nos provou que quando ele entregou a caminhonete estava boa para nós chegou nessa forma então por isso
que a gente apurou, que tinha que apurar e arquivou, porque que nem ele fala um catgo que vem do asfalto
que nunca andou e pega a estrada de chão, com certeza vai ter problema se tu compra um carro usado claro
que vai dar problema tu vai ter que trocar óleo, vai ter que fazer várias coisas, então nós se baseamos nisso aí
e eu acho que até a gente concluiu em arquivamento por porque a gente não viu nada de obscuro nessas
informações. O vereador Ronaldo a gente, eu fiz parte da comissão da CPI eu o vereador Nelci e o Rodrigo,
onde o Rodrigo fez o relatório final concluindo que a Doblô conforme as análises dos documentos está tudo
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acusação que havia sido feito alguma irregularidade nesta aquisição desse Doblô, mas como a gente é
imparcial, né vamos investigar se tem alguma coisa errada né tem que ser punido e a gente fez investigou,
analisou fez todos os trâmites legais que uma CPI determina eu até a primeira vez como vereador que
participei de uma CPI e até a gente não tinha muita noção do como que seria feito, mas graças aí a ajuda de
do assessor jurídico aí que tem uma vasta experiência aí nessa questão aí que fez indicou os caminhos para
gente seguir a gente sabe que conforme vem os documentos da CPI fiz uma solicitação para o presidente da
CPI para que se intimasse e indagasse o engenheiro mecânico, o senhor Cristiano Basso, onde ele nos disse
com toda a clareza que as condições do veículo estavam em perfeitas condições por que esse veículo só tinha
andado em asfalto. Então, a gente sabe que um veículo que só anda em asfalto e um veículo que com as
mesmas quilometragens anda só na estrada de chão a diferença é grande. Então a gente sabe que todos os
documentos que veio aí a gente analisou o pregão da licitação foi a gente conhece a Tite ela sempre põe no
licitacon onde o Tribunal de Contas analisa antes de acontecer o pregão, todas as licitações são postadas no
licitacon e o Tribunal de Contas analisa para ver se tem alguma irregularidade se tem algum erro, se está
faltando alguma coisa, se tem que tirar alguma coisa da licitação e tendo o ok da do Tribunal de Contas, é
feito o pregão e a gente sabe que veio só o Deomar e aconteceu essa compra por isso que a gente gostaria de
dizer a população de Entre Rios do Sul que muitas pessoas só sabem acusar os outros de levantar falso
testemunha, masestá aí a prova vai dizer a pessoa vai dizer não isso e aquilo, mas está aí os documentos está
tudo legal o Tribunal de Contas aprovou o valor está dentro do parâmetro está dentro da tabela Fipe o valor
também analisado. Então, tudo está dentro da lei por isso que a conclusão do relator Rodrigo, foi pelo
arquivamento, pois estava tudo dentro da lei e a gente sabe que uma aquisição de qualquer veículo usado
sempre há algum gasto, né que nem o vereador Nelci se tu vai comprar um carro usado, tem que trocar óleo,
eu tenho que fazer isso, tem que fazer uma tevisão e algum gasto dá a pouco a bateria está boa, tem que trocar
a bateria como aconteceu e isso é extremamente pertinente. Então a gente gostaria de agradecer a todos os
vereadores o Nelci e o Rodrigo por fazer parte da CPI e dizer que mais uma vez a justiça foi feita e a verdade
veio à tona. O vereador Lindomar de início, dizer que sou favorável ao relator pelo arquivamento, mas não
posso deixar de dizer que o que ocorreu é uma demonstração de uma má gestão de dinheiro público eu espero
que o nosso prefeito que aí se encontre, não cometa o mesmo erro adquirir um veículo com dez, onze anos
de uso, com cento e setenta e cinco mil quilômetros, se não me engano, pelo valor de setenta mil reais,
aproximadamente isso ele, se não me engano, também foi adquirido no dia treze do um, de dois mil e vinte e
dois, e pelo que consta ali na no relatório foi encostado em nove do nove de dois mil e vinte e dois então em
síntese, setenta mil reais foram jogados fora está lá, não tem mais uso para nada. Então eu peço ao prefeito
novamente que aí se encontra, que não cometa esse mesmoerro quando adquirir que adquira veículo novo e
até porque o certo o correto mesmo era ter três laudos e aqui eu acompanhei todos os trabalhos, né nobre,
colega, relator, presidente aí e só tinha um laudo, mas não vou entrar no mérito disso como o nosso nobre
relator, mencionou as coisas foram feitas dentro da lei, mas fica o alerta para nossa população que a gente
administre melhor os recursos públicos. O vereador Alex o colega Lindomar ele colocou e na verdade, eu vou
dizer que é inadmissível está a compra de um veículo como esse a respeito à colocação do relator, do
presidente, a gente sabe que foram baseado em cima de papéis que eles receberam, mas se você se dirigir até
a Doblô e simplesmente só dar uma olhada do jeito que ela está lá na garagem, já dá vontade entendeu, nem
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a cadeira funciona a parte da cadeira para levar a pessoa com deficiência especial em cima da Doblô como é

que iam fazer para pegar uma Doblô começa a pegar uma criança com deficiência e levar eu pergunto para ti
vereador Ronaldo se com um veículo que nem aquele como é que iam fazer porque não tinha condições esse
cara supostamente que foi o cara que deu aval para compra da Doblô me desculpa, mas esse não tem meu
respeito, respeito zero só isso que eu posso dizer está aqui todos os vereadores e é difícil o vereador que não
comprou um carro usado até hoje dizer que o carro veio de cima do asfalto e porque pegou a estrada de chão
e no primeiro mês não funcionou mais essa conversa, acho que não tem ninguém aqui que está assistindo a
sessão que possa ser tão inocente e acredita em vocês eu acho que não tem ninguém, então acho que tem
que ter mais respeito com a população, respeito, essa é a palavra respeito com dinheiro público tá e eu estou
aguardando a CPI do rolo que supostamente que os vereadores colocaram, porque lá, uma denúncia que foi
o Ministério Público já foi arquivada, para ver como é que vai ser colocada e o que foram colocadas, mas a
gente agradece que esse tipo de situação vem aparecendo à tona e venha sendo demonstrada a população era
mais um meio essa CPI em que eu levantei a lebre, vamos dizer assim era para mostrar para população que
com dinheiro público não se brinca e vocês brincavam com o dinheiro público, vocês brincavam com o
dinheiro público não a gente faz aqui o que a gente bem entender, não tem problema nada vai acontecer nada
vai acontecer, pode fazer, não tem condições, não tem condições, porque o mecânico aqui da nossa casa, o
mecânico da nossa garagem, simplesmente disse não comprem mais mecânicas aqui disseram não comprem
a relação que o mecânico da nossa garagem fez está até hoje na mão dele e ninguém foi buscar lá, especificava
todos os erros do carro todos os erros e erros grotescos do que faltavam no carro barra estabilizadora cara,
não tem como aceitar uma coisa dessa não tem como e aí o que acontece nada de mais simplesmente nós
compramos um veículo que saiu lá do hospital de São Paulo, que era um veículo de leilão e veio para Entre
Rios e nós vamosfazer ele roda esse veículo rodou quatrocentos e vinte quilômetros mais ou menos pelas
contas que eu estava fazendo e o que ele vai virar para o município? Gasto e dívida está lá vai, vai ser leiloado

por preço de banana custou quase cem mil para os cofres públicos e vai ser leiloado por preço de banana
certo vereador Célio, está certo isso tá errado. Então não adianta que vim gesticular, que ah, vão falar, mas é
mentira vereador Ronaldo Secco não sei vão falar escuta aqui, vamos falar e não tem mais nenhum bobo
vereador Ronaldo Secco, o mundo dos bobos acabou o mundo do bobo só ser for ao redor de ti. O Senhor
Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da Indicação Nº 042/2023, de autoria da
Bancada do MDB sugerindo para que promova a limpeza da Sanga do Engenho que cruza a cidade,
juntamente a construção de bocas — de — lobo para escoamento nas Ruas Catarina DallAgnol, Ignácio
Wandescheer e na Rua Uruguai próximo a Igreja Só o Senhor é Deus da pastora Angela, após foi posto em
discussão com preferência aos autores. O vereador Ronaldo quanto a essa indicação diante do fato ocorrido
aí nessas últimas chuvas que alagou praticamente a metade do centro de Entre Rios do Sul, a gente sabe que
fazia anos que não acontecia, isso né, e muita coisa deixou de ser feita e chegou a esse ponto de alagamento
da nossa cidade. Hoje à tarde eu e o vereador Nelci tivemos dando uma olhada a só para ajudar senhor
presidente e que o prefeito levante da cadeira e saia não só ficar postando mentiras no Facebook e vai olhar
o que realmente a população precisa que o prefeito realmente não deixe o dinheiro do nosso município ir fora
do nosso município que o prefeito dê atenção e faça o que a população de Entre Rios do Sul precisa e para
ajudar a toda a população do centro da cidade a gente resolveu fazer a indicação e a gente foi analisar, embaixo
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da ponte essa da Corsan e a outra lá dá para cima perto da Clementina o espaço que tem entre o chão e a
ponte é bem pequeno, é muito pequeno e quando chove um pouco excessivamente a água chega ali, sobe até
na cabeceira da ponte e não consegue passar por baixo e daí a água dá na ponte e começa o alagamento. À
gente sabe que para baixo aqui não tem esse problema, então é simples, contrata uma empresa já devia ter
contratado uma empresa para fazer limpeza dessa Sanga, meu Deus do céu passou-se um ano e nada e a
população está aí sofrendo por isso que a gente botou esse projeto, essa indicação para ajudar e ali é simples
o mato da Saga dá mais de um metro de altura aqui para baixo aqui do lado do Malinski aqui, ainda mais um
metro de altura, imagine se fosse o Jairo, o prefeito o vereador Alex ia vir aqui dar um soco assim e dizer o
Jairo não faz nada o Jairo isso não sei aquilo agora o vereador sumiu quando tem esse problema ele só fala
mal do MDB, mas não gosta de resolver esse problema porque não pega o prefeito e vem ali, diz Oh, prefeito!
Vamosresolver esse problema, vamos contratar emergencialmente para que se resolva esse problema e não a
população a farmácia Entre Rios entrou água dentro da sua residência, e, mas se fosse o Jairo, meu Deus do
céu o grite aqui ja ser muito grande, ia ser muito grande, mas agora não agora é o prefeito do diálogo, só
dialogando chega não precisa fazer nada e o dinheito nosso indo para fora do município isso que dói se tivesse
investido o dinheiro da população de Entre Rios do Sul todo mundo que mora aqui em nosso município
merece e merecedor, que invista os recursos, os impostos que pagam em cada município, em cada rua, em
cada morador. Então eu fiz essa indicação junto com meus colegas vereadores para que se limpe essa Sanga
para o lado de cima da última ponte ali da Clementina é simples encosta a draga ali e carrega aquela sujeira,
aqueles lodo já tira e bota no caminhão, dá para limpar até lá em cima, só a limpeza para cimaali já vai ajudar
muito isso aí vai ser raramente que vai alagar para baixo, mas tem que a água tem que andar tem que tinha um
problema no tempo do Jairo que alagava ali o Jairo fez as bocas de lobo, limpou a Sanga e o senhor resolveu
essa questão. Outra coisa na pastora Ângela, a água fica depositada, então eu pediria pra administração atual

que fosse lá analisasse, nem que fizesse uma boca de lobo ali que quando para de alagar, por exemplo a água
escoa, a água vai embora e, senão aquela água fica ali e não tem onde escorrer. Então, a gente gostaria que a
administração desse uma atenção especial e resolver essa questão aí que está assolando e deixando muita gente
no prejuízo no nosso Entre Rios do Sul. O vereador Célio a gente vê aí população apreensiva com essa chuva
aí se chovesse mais uma meia hora daquele jeito ali ta ser bem complicado. Então eu vejo as casas lá no fundo
estava quase meio metro mais quase um metro na casa então lá de cima a população fica com medo que a
água vai subindo cada vez mais com certeza tem que fazer essa limpeza aí eu vejo também que o colega
Rodrigo na época o tempo do Jairo lá em cima que é a saída que vai para o Pórtico os moradores não falam
mais, né não alagou mais ali será também porque na época quando o Jairo estava era todo dia aqui e aqueles
moradores lá não vi, né, os colegas, falando da lá de cima se resolver aquele problema que estava na época
aqui era cobrado o Jairo tentou fazer lá melhorar e tentando porque aquela água lá de cima, que vem em
bloco, tem aquelas casas para baixo ali. Então tem que dar uma melhorada em todos os sentidos a
administração que está aí tem que trabalhar para ajudar a nossa população. O vereador Alex olha sim que com
todas essas chuvas que a gente tem visto aí nesses dias a gente precisa fazer alguma coisa inclusive saneamento
básico, colega vereador, foi prefeito nem sabe o que é isso aí, mas, enfim, saneamento básico é o que a gente
precisa fazer para atender essas pessoas que estão tendo esses problemas, esses últimos dias e vários outros
municípios estão tendo esses problemas por esse excesso de chuva em pouco tempo que é isso que está
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acontecendo. Então, quando o vereador fala aí na questão de fazer uma boca — de - lobo na igreja da Pastora
Ângela e eu sou cem por cento favorável assim como a gente deve fazer boca — de - lobo, vou dizer assim
setenta por cento das nossas tuas ou mais e eu sou plenamente favorável vereador Ronaldo tá isso se chama
saneamento básico e é por essas e outras coisas que a gente está vendo aí os noticiários do prefeito que aqui
foi cassado nesses dias que passou ser julgado mais uma vez e mais uma vez favorável ao erro que cometeu
aqui na sua gestão. Então está aí uma série de erros que a gente tem que resolver a gente teve aí, no inverno,
passado uma chuvarada que ocasionou inundação também quase foi aí no Silvio quase foi na farmácia Entre
Rios foi em outras casas e a gente teve cada vez mais esse tipo de situação. Então, o que gente tem que fazer?
À gente tem que se organizar, a gente tem que fazer boca — de - lobos, fotos e vídeos de novo com toda hora
vindo de moradores onde um derrubou um muro, o outro caiu o portão por causa da chuvarada e a gente
sabe que é falta de infraestrutura do nosso município infraestrutura, precária, vereador e aí sim, tem que
melhorar essa situação da Sanga para atender esses moradores cem por cento tem que melhorar de que
maneira vai ter que se fazer vai ter que se fazer o saneamento básico quer colocar a boca -de - lobo, quer
ajeitar, a Sanga quer ajeitar o escoamento da Sanga, fazet com que essa água tenha para onde escoar e vai
embora e aí, quem sabe a gente vai conseguir melhorar essa situação para esses moradores, mas tem que ter
atitude e melhorias primeiro embaixo, depois em cima isso venho questionando há muito tempo, mas não
adianta bater numa coisa onde tu não vai ter simplesmente retorno nenhum. Então agora a gente vai começar
a fazer vai começar a se fazer pelo certo para quem não gere problemas futuros para os nossos moradores e
consequentemente melhorias as mesmas. O vereador Lindomar e as pessoas que nos assistem eu dizer que
gostaria sim em princípio dizer que em virtude de todos esses eventos climáticos, até nosso município foi
abençoado graças a Deus ninguém morreu e a gente tem visto tanta coisa aí. Então neste momento que
devemos nos unir e tentar resolver esses problemas até faço uma solicitação para defesa civil, para nossa
administração tem várias casas aí, que qualquer chuva que dá não é de hoje, seguidamente eles coitadinho até

vou citar o nome da Dona Clementina, que eu me lembro agora tem que está sempre sofrendo lá, com aquela
idade toda. Então,se tiver como de repente, levantar um pouco, sei lá, achar uma solução, erguer um pouco
aquela casa que faça um piso mais alto, ergue o telhado. Então fica uma solicitação minha aqui pra
administração a Defesa Civil, e tem outras casas aí que lá na pastora Ângela também se tiver que construir

uma boca — de - lobo que se construa na rua do Alcione Dallagnolo, cada vez que chove também, lá para ele
é um transtorno, passei sexta cedo lá porque lá estava tudo alagado. Então que a gente tem várias demandas
e dizer também para os nobres colegas que apesar da a indicação ser desnecessária eu sou extremamente
favorável, desnecessária, porque no sábado, em pleno sábado, o prefeito foi de casa em casa ali nos lindeiros

pediu permissão para entrar, fazer o que tem que fazer. Então ele está demonstrando interesse à população e

com certeza espero que a gente consiga resolver esses problemas. O vereador Rodrtigo é uma indicação que
vem nessa Casa, comojá teve em tempos atrás o vereador Célio mencionou muito bem faz muito tempo que
tem o problema, e não é de hoje, mas na sexta-feira à tarde, procurei o prefeito, conversei com ele e pontuei
as demandas que já vem há muito tempo e que deveriam ter sido feitas e que se tome uma posição que se faça

um projeto para que atenda realmente e solucione esse problema porque quem estava aqui na sexta de manhã
viu tudo que ocasionou gente aí, limpando casas, casas com água dentro móveis, é tudo um desespero. Então

a gente não pode esperar na sexta-feira à tarde procurei conversei com ele, pontuamos algumas coisas aonde
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ele ia encaminhar para o setor competente para que se faça se veja a viabilização da questão lá da ponta da
Clementina, aonde é o primeiro passo eu acho que tem no meu ponto de vista dali, para ser meu primeiro
passo começando por aquela ponte todos nós vimos ali que ela não tem vazão e aí começa a vit água pela tua,
esse mesmo aqui da Corsan ela tem uma certa altura, mas se for lá ver as vigas acabam tirando o espaço de

poder escoar mais a água, uma possível limpeza nessa sanga que eu nós comentávamos, não é simplesmente
ir lá cortar o que tem lá, tem que remover tem que ali a terra veio vindo e está enchendo, então teria que
encontrar uma maneira de poder remover como é um fato difícil, uma questão difícil porque tem alguns locais

que não entra, a máquina não entra vamoster que ver como poder fazer, mas são coisas que na mesma sexta-
feira a gente utilizou para do momento, já tentando ver para que isso não caia no esquecimento lá, na rua da
Civil é anos que tem aquele problema anos foi feito lá uma escavação aonde supostamente era para ajudar um
pouco eu digo que aquele formato ajuda coisa de cinco minutos depois daquilo não, não segura mais nada,
encheu vai para rua lá onde eu se você mencionou lá na, onde atinge o Alcione a casa dos Bortolli e lá émuitos
anos nessa muitos anos, inclusive, na época, foi feito reuniões, feito atas pedido para as pessoas poder retirar
aquela água, porque eu vejo que trazer a água para cidade não vai resolver, vai dar problema aqui para baixo,
então ela tem que sair pelo outro lado eu mesmo fui lá nos agricultores, perguntei eles tinham dito que sim,

porém não em épocas que tenha plantação tem que se planejar para que quando vem aí na frente um período

que não tenha plantação, realmente se faça um trabalho de retirada dessa água, mas não adianta jogar ela aqui
no córrego que vem para o centro da cidade, porque quanto mais construções, mais problema nós vamoster
parece ser simples, não é, mas eu também digo não é porque não é fácil que se tem que cair no esquecimento,
como já aconteceu, as situações vêm ocorrendo e nós temos que encontrar uma solução, indo passo a passo
fazendo o que se pode fazer emergencial depois fazer um projeto mais amplo, para que essa água muitas ruas,
com problema de boca — de - lobo, muitas foi chamado por moradores para it lá ver aonde segundo, eles tem
a tubulação, mas não tem as boca - de - lobo ou foram trancadas. Então agora que começa esses tempos mais
chuvosos e as previsões não são muito boas, a gente vem enfrentando, mas concordo tem casos que se tem

que tesolver para ontem, não é para amanhã, tem casos que são urgentes eu acho que esse ponto a gente tem

que buscar umaalternativa imediata e sou plenamente favorável para que se discuta esses temas aqui na Casa

para que a gente realmente leve para administração e que faça para atender a nossa população. O vereador

Jandir esses eventos aí do clima é uma questão que tem muita coisa que pode ser feito para minimizar, né

muitas vezes a gente tem que se antecipar eu quero colocar a situação que a gente tem lá na Vila União em
mil novecentos nos anos de noventa e cinco a dois mil, antes ainda eu acho se encontrou uma solução para
diminuir a água que ia até dentro da vila depois ela começa ali debaixo da Volta Verde e ela vem vindo. Então
quando dá as chuvas normais, a gente sabe que não escorre tanta água, mas como depois que o solo está

encharcado, a chuva não penetra mais então, o lugar que a água vai e vai pro lugar mais baixo, na época se

encontrou uma solução para pelo menos umaparte da água que vinha dali da linhaVolta Verde fosse desviada

aquilo que o vereador Rodrigo comentou agora de não ir tudo para amesma direção se encontrou essa solução
e funcionou até há poucos dias, porque o que eu falei, que muitas vezes a gente tem que se antecipar, então
lá tem uma canalização, mas tinha que fazer uma bacia e a bacia estava feita emantê-la limpa, o que aconteceu
na bacia entupiu o bueiro e quem passar lá na Vila União tem cascalho desde o início desde do início do

asfalto até lá embaixo, próximo à igreja daí os tinha pedra grossa a pedra fina, né, os caminhões passando em
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cima o que que eu acharia que deveria ter sido feito? Caiu toda aquela pedra dentro do asfalto, que se viesse
feito uma limpeza, não aconteceu. Quem debulhou com as pedras foi o carro passando em cima,ali, no bar
que nós temos o bar do Gabriel, ele tinha colocado o brita, tinha deixado bonitinho, tinha o calçamento está
lá para quem quiser tirar a dúvida e dar uma olhada lá. Então por que muitas vezes a gente tem que prevenir
desde a questão da Sanga aqui o vereador Rodrigo falou em máquina assim o nosso município só tem as
máquinas tipo retroescavadeira e assim por dia, mas tem as pequenininhas agora né tem as minis não sei se
entra ali, né não sei também. Então, para dar mais vazão, a Sanga tem que estar ali mais limpa e a gente ouviu
muito falar nas administrações que passaram olha, foi limpada a Sanga então para quê? para dar mais vazão
não sei se a Sanga estando totalmente limpa e ia ser suficiente, porque choveu muito não adianta a gente
querer dizer choveu né, então aconteceu porque a chuva foi bastante não está aqui nessa indicação, mas quero
nessa questão dos bueiros, temos vários bueiros entupidos aconteceu essa que passou, mas a gente espera
que, nas próximas os bueiros se eles não forem tomar, que não seja intensa de novo a chuva, mas que nas
próximas chuvas, os bueiros que hoje existem de evasão, necessário limpar necessário de repente algum bueiro
desmoronou, tem que colocar mais tubo e assim por diante, é para isso que se tem a administração é para isso
ver as necessidades do nosso município essa questão das estradas eu vi e a ponte lá aonde temos esses bueiros,
né, afetou muito, afetou muito então, agora vai ter que ser feito um trabalho de prevenção, de reconstrução e
de melhoria nas nossas estâncias. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura
da Indicação Nº 043/2023, de autoria do Vereador Ronaldo Antonio Secco sugerindo para que promova o
concerto da iluminação pública da comunidade do Alto Alegre, após foi posto em discussão com preferência
ao autor. o vereador Ronaldo fiz essa indicação pois várias sessões atrás fiz uma indicação verbal aqui, mas
essa semana mesmo a pessoa me ligou do Alto Alegre dizendo que a lâmpada na frente da casa dele não foi
arrumada. Então, a gente sabe que é interior e é importante que a iluminação se tenha também no interior,
por isso que a gente fez essa indicação e que o prefeito tome atitude e vai lá e arruma todas as lâmpadas lá
que isso é de suma importância para a segurança dos munícipes e também gera mais tranquilidade no interior.
Senhor presidente, vendo o nobre colega Alex, dizendo que eu não sei o que que é saneamento básico
vereador Alex eu fiz o saneamento básico quando estava à frente do Executivo na Rua do Kavaleski mais de
catorze, quinze tubos e resolveu o problema ali era um problema muito crítico e eu fiz o saneamento básico,
porque era um indicação antiga dos moradores, como foi botar até a indicação nesta Casa aqui fiz o
saneamento básico e pelo meu espanto passado um ano, outro dia eu falei com o morador lá fui lá o prefeito
atual não foi nem ter a capacidade de fazer o calçamento em cima do saneamento básico, foi colocado aquela
vez umas brita lá e está até hoje. Então passou um ano e o nosso prefeito do planejamento está planejando
pra fazer o calçamento em cima do saneamento básico porque só ir lá e olha no meio dia, qualquer um faz o
calçamento, então isso que é coisa de outro mundo, coisa de outro mundo e ainda vereadores que eu nem sei

o que que é saneamento básico. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura
da Indicação Nº 044/2023, de autoria do Vereador Jandir Zuravski sugerindo para que promova a substituição
de posses que levam a fiação de energia, de telefone e o cabo de fibra ótica no sentido do Cemitério da
Comunidade da Vila União, após foi posto em discussão com preferência ao autor. O vereador Jandir trago
até esta casa essa indicação acredito que todos conheçam as necessidades aí que o povo traz até nós. Então
tem vereador que coloca uma indicação, tem vereador que coloca outra e a gente também faz aquilo que que
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as pessoas nos pedem é aquilo que a gente também muitas vezes presencia então coloquei aqui no sentido do
cemitério para mais poder a gente se localizar aonde é a necessidade. Então temos ali um posteamento e bem
encostadinho do pavilhão da Igreja, tem um poste de madeira e esse poste acredito eu que ele não tá muito
bom porque já faz anos que ele está ali nesses postes anos atrás era usado pelos cabos do telefone, né onde a
gente tinha vários a mais na comunidade então tem esses cabos telefônicos, né agora tem o cabo da energia,
que vai até o cemitério, para a iluminação do cemitério se encontrou dessa maneira de praticamente não ter
custo para comunidades e ter a energia lá para tudo que ele necessitar e também vem sentido dos diques para
o lado da Vila União o cabo da fibra ótica também é apoiado no mesmo posteamento. Então na administração
passada a gente pediu várias vezes foi colocado conforme os postes iam estragando, iam sendo substituídos
pelos de concreto e agora tem esse aí encostadinho do pavilhão de madeira e acredito eu, que para ficar bom,
teria que botar mais um para dar mais para que os cabos não abaixem e lá está bem perigoso porque, num
determinado local, eu acho que não dá três metros à altura que estão os fios e ali passa caminhão, furgão,
caminhão muitas vezes de ração e as máquinas pulveriza ali que passam por ali. Então, como tem o cabo da
energia está bem perigoso se caso pode, a gente quer evitar esse acidente. Então, fazendo, essa substituição
fará com que tudo aquilo que está funcionando continue funcionando esse caso poderá ficar sem internet,
sem luz e assim por diante, e ainda evitar um acidente a gente pede a compreensão dos nobres vereadores e
que se puderem levatem até o Executivo essa situação ali que é, eu digo assim, urgente é dar uma olhada lá
naquela situação lá. O vereador Alex primeiramente aqui que era o parabenizar o secretário da Agricultura,
pois nesse dia de finados aí que a gente passou a gente tinha cobranças e vários e vários e vários anos pela
situação de que nós não tinha água encanada no cemitério municipal da comunidade de Vila União a gente
tinha o encanamento via mangas, conforme abria a água lá no vizinho no primeiro vizinho e esquecia uma
torneira fechada no cemitério estourava a água, não tinha água no cemitério e aí agora nesses dias que passou
eu vi que eles fizeram a instalação dos canos de PVC até o cemitério. Então a gente tem água encanada agora,
até o cemitério que vai ser feito o enterramento aí dos canos e vai ter água vamosdizer assim a vontade a hora
que os munícipes e a comunidade precisar, mas o que o que eu faço uma cobrança e acho que a gente até vai
buscar nesse mandato que passou não tão muito tempo foi puxado essa luz da comunidade Vila União até o
cemitério então é muito pouco tempo que foi puxada essa luz e eu vou dizer assim que tem má organização
ou fizeram uma cambiara eu posso te dizer vereador hoje em dia, porque essa luz puxada da comunidade até
o cemitério da Vila União em dez meses já está dando problema, então é mal organizado se vai se puxar a luz
da comunidade da Vila União até o cemitério se coloca uma rede de poste bacana, deixa erguido e faz uma
coisa bacana faz pouco tempo que foi puxado e concordo contigo sim, tem que se fazer tem que se fazer tem
que se buscar as melhorias, porque daqui a pouco vai acontecer um acidente e o município responde pelos
atos errados da administração passada é mais um pepino, então tem que se se se averiguar, porque é muito
pouco tempo que foi puxada essa luz puxaram em cima de posses que não tinham padrão e não teriam como
suportar essa carga desse fio e agora está dando problema. Então vem as questões quando se faz uma coisa,
faz bem feita que aí você não vai ter problema pra frente agora você faz uma coisa e atrás tem que resolver
porque foi mal feita ou a empresa que pegou não tinha capacidade de fazer está aí mais um problema, mas
sim dou razão a gente tem que buscar melhorias e fazer com que a população, os moradores daquela
comunidade não sofram. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura da
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Moção de Aplauso Nº 001/2023, de autoria do Vereador Lindomar Luis Sirtuli ao Sr. Cláudio Giovane
Martins, coordenador da Defesa Civil do município, pelos relevantes serviços prestados durante o período
em que o município foi atingido recentemente, por severa chuva de granizo, após foi posto em discussão com
preferência ao autor. o vereador Lindomar eu não poderia deixar passar em branco isso porque, como o
vizinho lá do Giovani, eu percebi a dedicação dele, o empenho, trabalhando, incansavelmente dia e noite
embaixo de chuva, trabalho voluntário, às vezes as pessoas que estão nos assistindo tem impressão que ele
recebe um salário, mas é um trabalho voluntário. Então, fica o meu agradecimento especial aqui em nome da
administração, pelo excelente trabalho desempenhado, apesar de tudo, às vezes até às vezes ele recebe críticas,
né, mas nosso município foi atingido, atingido por um severo vento aí de granizo agora, recentemente também
um alagamento, e ele não mediu esforços para atender a população, se dedicou, como eu falei dia e noite, às
vezes até abandonando a família dele, então eu peço a compreensão de vocês e o apoio para que a gente
consiga aprovar essa moção porque ele é merecedor. O Senhor Presidente como a nossa sessão está atingindo
as duas horas de tramitação, tem que ser aprovado por todos ou pela maioria na verdade para que possamos
continuar as de deliberações no dia de hoje, então vou let o artigo aqui e vou colocar em votação se todo
mundo aprovar, continua a reunião, se a maioria aprovar, ah, então, regimento Interno Sessão sétima da

prorrogação da reunião, artigo cento e quatro Reunião poderá ser prorrogada por prazo não superior a duas
horas, para discussão e votação da matéria constante na Ordem do Dia, desde que requerida oralmente pelo
vereador ou proposta pelo presidente e aprovada pela maioria dos presentes, independente de discussão e
encaminhamento parágrafo único a prorrogação pela Explicação Pessoal, será pelo tempo regimental que
resta ao orador. Então essa prorrogação entre em votação, quem for favorável permaneça como está, quem
for contrário se manifeste a prorrogação foi aprovada por todos. Ordem do dia: O Senhor Presidente
convidou o primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres do Projeto de Lei Nº 049/2023 foi

posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente colocou em votação Projeto de Resolução
Legislativa Nº 001/2023, foi posto em discussão e aprovado por todos. O Senhor Presidente convidou o
primeiro secretário para proceder na leitura dos pareceres das Indicações 039, 040 e 041/2023, serão
encaminhadas a quem de direito. Explicações Pessoais: pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes
vereadores Célio Buczkoski cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede
social do facebook. Eu vim na tribuna como está sendo demorada não vou me alonga hoje, mas vou fazer

umas cobranças de cascalhamento, agora esses dias bom peço para o secretário o leiteiro está falando que
tem uns ponto crítico então que ele vai socorrer os ponto mais crítico agora, porque o trabalho vai ser árduo
a população tem vários moradores lá no Ivan Segalla também está ruim de chegar lá nele, pediu para que a
administração vai dar uma olhada lá botar umas cargas de cascalho para poder sair de lá que diz que uma
valeta é bem complicado. Então eu vejo também a nossa linha lá, que a entrada minha tem baixou a estrada

o leiteiro está preocupado vai estourar uma mola então tem que socorrer, e peço para o secretário fazer a

parte nos pontos mais crítico para dar uma melhoria para o tráfico. Também quero parabenizar a empresa
Rogério Vedelago pelo investimento vejo que quando ele assumiu aqui nesse projeto e está investindo lá.

Então a gente está passando ali dias a dias a melhoria né no estabelecimento dele e dizer aqui para os
agricultores do trigo que foi eu o vejo também como uma empresa, o prejuízo que ele tomou com as sementes
foi um ano bem complicado, com a agricultura, né, quando não é seca, é muita chuva, então eu vejo hoje aí
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que é milhões e milhões de reais que foi embora e que vai deixar de ficar nos cofres do município, no comércio,
na perca da qualidade dos trigos que a gente vê aí em relação aos projetos que passaram e que também sou
favorável, a gente sabe aí do bairro de todos, a gente está aqui para como vereador fazer o melhor para a
população, então também vejo que essa Casa aqui tem que conversar mais, o prefeito tem que estat mais perto
de nós aqui como o prefeito tem várias demandas aqui a Casa aqui e o presidente e a gente está aqui para o
prefeito ser ouvido e vim com projetos para ajudar a nossa população com certeza aqui a bancada do MDB
está para ajudar a nossa população também quero vim aqui que eu botei a indicação lá dos Carvalho tem pedra
bastante pedra aí para fazer o calçamento foi um pedido lá atrás e eu sei que ali aquele bairro ali melhorias

para eles dá um serviço aí para população que precisa ali dá não dá um quilômetro eu acho para fazer aquele
calçamento e tem várias maiorias também de calçamento também faço que baixou com as chuvas aí no Alto
Alegre que tem uns lugares aí bem ruim, tem várias demandas para que o secretário e a administração possam
atender a nossa população. O vereador Jandir Zuravski cumprimentou a todos em especial ao público que
está assistindo pela rede social do facebook. Quero falar um pouco da agricultura, é um campo muito vasto
digo que é o que move o nosso município, o comércio em si, sabemos que até no nosso próprio hino fala
muito da Usina, há poucos dias atrás, completaram cinquenta anos trabalho aqui no nosso município, então
fizemos aqui nesta Casa uma homenagem. Então tivemos aqui funcionários que hoje já não estão mais na
ativa e o nosso hino fala, né que a Usina depois eu quero falar mais sobre a Usina é a maior empresa que nós
temos aqui, mas a agricultura é o que move, pois faz com que venda aqui dentro da cidade compra né e vem
muito produto de fora, então é o comércio funcionando, vamos dizer assim, tivemos idas e vindas como a

gente falou na sessão que tivernos a extraordinária para analisar projetos aqui que estavam na Casa os projetos
que o prefeito vetou, os da Agricultura nada mais era do que a gente aprovar o projeto desde lá de março era
isso que os nós vereadores do MDB e acredito que os vereadores da situação gostariam de ajudar a todos.
Então, lá veio um projeto de lei ajudando a bacia leiteira e a gente queria que ajudasse o troca-troca, a gente
colocou uma indicação, depois veio o projeto do troca-troca com o passar do tempo, se aprovou aquele do
troca-troca, e assim por diante e agora a gente aprovou, na sessão extraordinária, um projeto para ajudar a
todos. Então os agricultores que fizeram as suas horas, as máquinas, e foram atendidos na questão da comida
lá para bacia leiteira, para bacia de corte, passem na prefeitura para que possam ter essa anistia, essa ajuda aí
do não pagamento dos compromissos que cada um tem nessa questão da agricultura como eu falei ela é muito
ampla e eu vejo que agora estamos colhendo uma lavoura plantada que a gente, mais fala das culturas do
inverno, e a gente fica bastante triste, porque esse excesso de chuva atingiu em cheio de novo os nossos
agricultores aqui do Estado, dos estados vizinhos. Então, a economia do próprio comércio vai sentir muito
esses recursos das culturas de inverno seja o trigo, a cevada, as aveias, o criticali e tantas né o pessoal não
conseguiu colher uma, principalmente agora, com as últimas chuvas, não se conseguiu colher um produto de

primeira então se perdeu muito acredito que a administração já deve se antecipar, porque muitas vezes em
pensar em fornecer sementes, que vai ser difícil de conseguir e caras para o próximo ano, muitos dos nossos
agricultores precisam plantar. Então que se faça um programa para que ajude os nossos agricultores no
próximo plantio que está se aproximando juntamente com a colheita das culturas do inverno, o plantio da
cultura de verão, muitas lavouras de milho já foram plantadas, e praticamente poucas ainda falta para ser

plantada, mas o que que eu quero comentar que precisa fazer, dar a disposição dos nossos produtores mais
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hora de retro com estas chuvas tem muita lavoura que vai ser difícil de plantar, porque lá a água lavou, muitas
vezes separou dois pedaços. Então nós temos aqui nomunicípio empresas, pessoas que fazem esses trabalhos,
está em cima do laço dá para se dizer que é o mês de novembro e dezembro, então já temos hoje, no dia seis
de novembro, nós estamos aí já as previsões não são nada boas, mas tomara que dê essa semana de solo que
daí o terreno já fica mais favorável para o plantio, mas o município precisa disponibilizar urgente máquinas
para os agricultores poderem ter acesso às suas lavouras, minimizar essa questão que aconteceu com as chuvas,
e temos aqui no município, então se num ano que nem se passou eu sempre falei aqui se num ano que você

passou, que deu seca, que a gente na história nunca ouvi falar eu sempre defendi precisemos ajudar todos os
agricultores e agora também deu chuva de apá, né também precisamos ajudar os agricultores, temos
problemas com as estradas, temos problemas com os bueiros, temos problemas e nessas horas que a gente
precisa estender a mão. Então, defendo essa pauta das máquinas, defendo a questão no próximo ano de
sementes e assim por diante porque a veia, muita pouca gente conseguiu colher e essas eram as sementes que
iam ser disponibilizadas para o próximo ano e não vai ter ou vai ter muito pouco. Então nesse sentido a
questão leiteira estive assistindo a uma reportagem que tem movimentos lá em Brasília e tal, o preço caiu
demais por uma questão de importação do país da Argentina muitas vezes tem que proteger os nossos
agricultores têm que proteger, tem que ver vamos importar demais vai ter uma super oferta do produto, é a
lei da oferta e da procura. Então a gente torce para que as pessoas não desistam os nossos produtores deleite
não desistam com essa crise é grande essa crise que eles estão enfrentando. Parabenizar mais uma vez a todos
pela comemoração dos cinquenta anos, tivemos aqui a sessão, os funcionários, tem gente que hoje não mora
mais aqui, está em outra cidade e mais suou a camisa nessa Usina, e essa Usina é o motivo de nós existir aqui
Entre Rios se formou, porque veio a construção e assim por diante, se criou a Vila e deu todos e depois da
sessão a gente ouviu o nosso hino e eu já ouvi ele inúmeras e inúmeras vezes fala muito do nosso lago, fala
muito da geração e assim por dia então, parabenizar mais uma vez e quero falar de uma questão importante
que a gente, esta Casa ia receber um ofício e a gente conversou com o senhor presidente e ele não tinha
chegado, mas quero falar de uma questão da ambulância nova que chegou aí, né é uma emenda do Senador
Heinz, do Partido Progressista e é a parceria do PP eMD B e o progressista bateu na porta do senador gaúcho
ele nos ajudou e é desse jeito que a gente vai fazer com que os nossos munícipes tenham atendido a gente vai
receber esse ofício e falamos um pouco mais da questão desse veículo que vai ajudar a nossa saúde. À
vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a palavra. O vereador Alex Maria cumprimentou a todos em
especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Só um pouquinho mais sobre a Doblô
hoje tivemos a conclusão da CPI e às vezes ainda algumas pessoas ainda não entenderam, mas um dos motivos

para gente pedir essa CPI que a gente sabia que aqui dentro da Casa iria virar em nada era a questão de
demonstrar para população o quanto se joga dinheiro fora quando eu assumi no meu primeiro mandato eu
fiz aqui uns questionamentos de uma S10 gabine dupla que o município recebeu do Estado a prefeitura gastou
uma babilônia naquela caminhonete e no fim da história, virou em dois, três meses andando e aquela
caminhonete virou leilão e foi vendida por cinco mil reais se eu não me engano, só numa mecânica tinham

gastos quinze mil reais com aquela caminhoneta só numa mecânica, lá foi diferencial a caminhoneta veio até

sem motor, mas deram um jeito de botar motor em cima e foi no fim da história leilão cinco mil reais. Então
são situações assim, que faz com que a gente repense e veja qual que é o verdadeiro papel nosso aqui de
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vereador, digo e repito o meu papel aqui é cuidar do dinheiro público e isso a gente sempre vai fazer então

por isso essa questão da Doblô por isso a nossa, a nossa indignação com certas questões envolvendo o nosso
dinheiro, envolvendo dinheiro limpo, que a gente recebe e investe mal. Falar sobre esses acontecidos nesses
dias que a gente passou aí a gente teve vários problemas, a gente teve granizo, teve vento, teve chuvarada em
excesso a gente sabe aí que foram dias escuros, vamos dizer assim passamos por um momento que a gente
fazia horas que não passava os municípios vizinhos, aí vinham tendo problemas e nós se escapando até que a
gente chegou o tempo e diz assim agora é Entre Rios e no dia foi feito. Então a gente aqui quer parabenizar
os envolvidos no dia, o prefeito, vice-prefeito, secretários que se envolveram aí na noite vamos dizer assim,
na primeira pegada começou o telefone, tocar um liga, outro liga o outro liga para ajudar aí os moradores que
foram várias casas, a gente acho que falou aí se eu não me engano um levantamento de quinhentas casas, na
primeira e depois teve mais uma pegada sei que nem certo aí nem sei, mas enfim parabenizar os secretários a
gente viu o secretário trepado em cima da casa vice-prefeito trepado em cima da casa pena que a gente não
conseguiu ver todos os vereadores envolvidos, mas me fiz presente, até que podia amanhecemos o dia lá no
abrigo, lá em cima, o abrigo chovendo dentro e vice-prefeito trepado como disse secretários e tudo mais
ajudando então parabenizar aí o Giovani em nome da Defesa Civil que faz a frente da muito bem colocado,
aí o vereador Lindomar ele comentou de fazer um agradecimento aí a ele pelos serviços prestados a gente
sabe que é gratuito, não recebe nada pra fazer isso aí então a gente parabeniza aí o Giovanni pelos serviços
prestados para nossas comunidades e agradece de coração mesmo. À gente sabe da dificuldade que os nossos
secretários estão encontrando estradas praticamente foram destruídas, bueiros, a gente sabe que estão todos
a maioria deles trancados e a administração está fazendo o possível e o impossível para poder atender eu vi

que o Jandir comentou aí a questão da comunidade da Vila União hoje o morador de lá veio até nós, veio
pedir para que se faça alguma coisa lá para limpar ele já me falou que não é o primeito caso tá já aconteceu
outras vezes quando a chuva foi imensa de vir bar em cima do acostamento, vir para frente da casa dele e do
jeito que aconteceu não se estranha, mas enfim, que a administração possa atender todas as pessoas € vai
atender com certeza essas pessoas que foram atingidas nesse dia. Não poderia deixar de comentar a gente
sabe que nesses dias que passaram bastante comentários referente a mais um julgamento aí do cassado, do
prefeito ex-prefeito e o cassado Jaito e a gente sabe que a gente está aqui para fiscalizar e eu sempre digo se
tu não fiscaliza, se tu não se ajuda, acontece isso e a gente vê o que está acontecendo pessoas vindo até nós,
tá, mas e daí tu não estava a frente da casa, como é que tu não cuidou disso? A gente buscou o máximo dizer
é errado aqui vários vereadores comentaram não quem cuida do saneamento básico é a Corsan que é

encarregada é a Corsan que não sei o que está aí mais um está aí, mais um caso a gente viu o julgamento e viu
a penalização pelo erro cometido por mais um erro cometido. Então, quando a gente fala aqui que tem que
ter cautela, que a coisa tem que andar a passos curtos e bem feito é isso que a gente quet comentar aqui foi
penalizado porque o Alex trancou o assalto, o Alex trancou assalto se vocês lerem bem lido o julgamento, lá
vai declarar explicar para vocês desmentir mais certo vários vereadores aqui que nas casas, batendo em cima
de tecla que o culpado é o Alex, o culpado é o Alex e agora hoje vindo pedir para fazer bocas- de - lobo nas

nossas ruas, mas até então a gente tinha mil maravilhas Estava tudo certo Estava tudo mil tudo andando
afinadinho hoje precisa fazer bocas — de - lobo, porque a gente não tem saneamento básico e quando o
vereador Ronaldo diz que fez o saneamento básico da rua do Kavaleski então o senhor vai lá amanhã com
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uma picareta e termina e puxa os tubos, não sei de onde termina porque a principal água daquela rua, a
principal água daquela rua, está indo lá escorrendo água pela na descida na frente do morador popular de
Dindin escorrendo para tudo que é lado não você fez cinquenta metros eu acho que você fez mero cinquenta
metros. Então quando a gente diz aqui, que a coisa tem que andar certo, pelo correto, é isso, vereador Ronaldo
faz pelo certo, faz pelo correto, não penaliza ninguém, não julga ninguém faz a coisa acontecer, faça a coisa
acontecer e aí a gente vai conseguir ver as coisas acontecerem pelo correto, não precisa pisar em cima de
ninguém esse tipo de política feita pelo MDB isso aí não existe mais isso aí começou lá em mil seiscentos e
tanto e está até hoje vocês vem levando esse tipo de política quando eu fui eu sempre comento que quando
eu fui a primeira vez que eu fui tentar ser vereador eu recebi uma intimação de São Valentim, porque eu não
podia ser vereador porque lá dizia lá que eu não tinha a minha ficha de filiação estava errado onde é que cadê
o tespeito do partido dizer que você não pode ser vereador? Respeito, zero, vocês têm respeito zero é isso
que vocês têm. Então tem que ter respeito primeiramente é respeito, tem o respeito para depois você serem
respeitados. E é isso que eu tenho que dizer para vocês. Então fica aqui os nossos comentários de que a
verdade vai prevalecer sempre prevalece uma hora ou outra ela prevalece e aí está mais uma verdade exposta
para todo mundo ver e vai aparecer mais, pode ter certeza a verdade sempre prevalece, o diabo faz a panela,
mas não faz a tampa pode ter certeza. O vereador Lindomar Luis Sirtuli cumprimentou a todos em especial
ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Então fiz aquela Moção para o Giovani e aproveito
a oportunidade também para agradecer a administração em nome do prefeito e o vice, os secretários, os
servidores, as pessoas da cidade e de Entre Rios que se disponibilizaram, deixaram suas coisas de lado, seus
serviços e vieram aí trabalharam vários dias para ajudar na recuperação das casas. Os vereadores também que
comoeu, dentro do possível, colaboraram então fica o meu agradecimento e espero que nunca mais aconteça,
mas se acontecer, que a gente consiga mobilizar mais a nossa população, quanto mais pessoas a gente estiver
trabalhando mais rápido a gente recupera as casas, dizer que recentemente, através de emendas parlamentares,
veio uma Van para saúde dentro em breve, mais coisas estão vindo. Dizer que o asfalto, apesar de muitas
pessoas ainda não acreditarem, está se tornando uma realidade eu não tenho dúvida que dentro de poucos
meses aí será dado início e nós vamos tornar nosso sonho em uma realidade, agradecer a Engie pela belíssima
apresentação pelos seus cinquenta anos, pelo show que nos de disponibilizou um show muito bonito. À
população compareceu, gostou quem esteve lá, gostou então parabéns a Engie pelo que nos concedeu,
parabenizar também o Rogério da Agros Rios, como o nosso colega Célio colocou apesar de todos os
problemas que vem enfrentando com o clima ele continua investindo dentro em breve vai gerar novos
empregos, então é de pessoas assim que a gente precisa, e que o nosso município consiga dar uma guinada e
que a gente desenvolva mais ainda em razão desses eventos climáticos a gente percebe, assim que inúmeros
problemas surgiram, com certeza o poder público municipal vai ter inúmeras despesas, o governo estadual, o
governo federal, mas então, assim, também, que as pessoas tenham paciência, porque às vezes, por mais que
o secretário, os servidores, ali se empenhem, não conseguem atender todas as pessoas vou sugetir aqui pra
nossa administração que conceda hora extra tipo num sábado domingo, não obrigar os funcionários a
trabalhar, mas as pessoas que se disponibilizarem lá os servidores que se disponibilizarem quando o tempo
estiver bom, que aproveite o tempo lá e coloque as pessoas trabalhar que ele melhore as estradas aonde for
necessário bueiros as entradas, as residências e, se for necessário, também que contrate máquinas de terceiros,
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porque o quanto antes a gente atender a população melhor será para todos então seria isso em virtude do
tempo eu tenho mais uns assuntos e vou deixar para próxima sessão. O vereador Ronaldo Antonio Secco
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Queria
primeiramente parabenizar o PP pela emenda que conseguiu pot mais uma ambulância em nosso município
é de suma importância que o partido, os progressistas estão buscando coisas boas e são nossos parceiros nessa
empreitada. Vendo o vereador Alex falando do Jairo do Finisa, mais uma coisa tem que ser deixar bem claro
quem pegou o dinheiro do saneamento básico foi na administração do prefeito Volmir, em dois mil e nove,
dois mil e doze, onde não fez nada em dois mil catorze, já na outra administração, foi contratado para fazer
um projeto do saneamento básico de cento e quarenta e cinco mil novecentos e sessenta e quatro com setenta
e dois centavos, onde não se deu andamento nessa questão também o prefeito Ivair pediu prorrogação do
prazo eles demoraram um bom tempopara avaliar esse pedido e quando também não se foi feito nada quando
Jairo assumiu, ele falou com a empresa e a empresa não demonstrou interesse em fazer esse projeto de
saneamento que tinha sido contratado o Jairo pediu prorrogação de tempo para fazer o projeto e onde foi
negada esse pedido diante disso o Jairo era no passado o tempofoi atrás, foi e fez o projeto de saneamento
básico por catorze mil oitocentos de cento e quarenta e seis, cento e quarenta e cinco mil e pouco o Jairo
conseguiu fazer por quatorze mil e oitocentos então aqui está bem claro a situação o Jairo está sendo
condenado port economizar mil por cento só nesse projeto isso que é a Justiça fica a nossa indignação. Senhor
presidente, vereador Lindomar na sessão passada, o senhor falou que o Jairo foi cassado por ser corrupto, se
ser corrupto, é ajudar quem precisa ajudar as pessoas carentes do nosso município é ajudar as pessoas mais
necessitadas do nosso município, é ser corrupto então eu não entendo mais nada eu não entendo mais nada
eu acho que o prefeito Irson não vai ser chamado de corrupto, então porque passou um ano, não ajudou
nenhuma pessoa carente, não fez nenhum banheiro, não trocou nenhum coberto, não fez nenhuma reforma
por que não passou nenhum projeto pela câmera aqui não ajudou nada, isso sim, o dinheiro está indo onde
com o prefeito Jairo, é só nós olhar aqui no centro nós tínhamos flores nos canteiros da cidade, uma cidade
limpa né vereador Célio o pessoal vinham de fora, batiam foto botavam no Facebook esses dias mesmo eu
estava olhando no Facebook as fotos dos meus parentes que vieram e bateram, hoje tu vai tem até uma valeta
ali no canteiro, né, e está lá aquela tetra jogada, mas que eles cuidam agora está andando a coisa agora sim,
agora vai resolver estamos planejando nós tinha saúde em primeiro mundo agora não tem carona, não tem
exame, não tem consulta sei lá nós comprava as máquinas novas só no meu tempo eu comprei uma máquina
quatrocentos e cinquenta e seis mil reais nós tinha dinheiro para asfaltar o nosso município fiz oitocentos e
sessenta mil reais de asfalto nas popular e agora sim, não é nem o metro de asfalto nem um metro de
calçamento nós fazia calçamento que o prefeito Jairo tinha calçamento o MDB agora não pode porque as
pedras tão lá eu vou bater uma foto e botar no facebook as pedras que estão lá do lado da garagem tu não
enxerga mais as pedras um ano tão lá parado peço para população, vá lá, passe na garagem e dá uma olhada
aquelas pedras lá, mas eles não tem dinheiro para pagar os funcionários para fazer um calçamento, mas para
ir para fora o dinheiro tem, tem que cuidar do dinheiro vereador Alex, agora sim, mas o dinheiro que está
indo para fora do município e não está dando emprego para as pessoas aí, nem para fazer um calçamento, o
pessoal que vivia no calçamento do tempo do Jairo estão aí precisando, estão precisando e nada, mas agora
sim, agora está andando, nós tinha carros novos na saúde só o tempo do Jairo era três Van comprado da
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Mercedes quatro é olha ali quatro Van, mas agora sim, que está certo, agora sim. Nem um ano, nem uma obra,
isso que é importante. Na questão da CPI vereador Alex vem aqui dar soco na mesa não adianta dar soco
vereado Alex nós te conhecemos, não é de hoje você quando faz uma acusação falsa e é desmentida, né toda

a população vendo aqui através de uma CPI fica brabo, fica dizendo que isso que aquilo lá, mas está aí a CPI
foi o vereador Rodrigo que fez o relatório então o vereador Rodrigo é mentiroso, você que está dizendo que
vereador Rodrigo é mentiroso, porque você disse que a CPI é uma fraude e você está dizendo que o vereador
Rodrigo é mentiroso e eu quero ver que o Rodrigo fala depois aí, se é verdade, se a CPI foi uma fraude, eu

quero que você diga porque ele está te acusando que você é mentiroso e está esse foi falado, eu quero ver por
isso que falar as coisas, vereador, acusar os outros é fácil, mas quero ver as provas, quero ver as provas, mas
o dinheiro está aí sendo bem administrado né um ano nem uma obra, o dinheiro inda pelo ralo, mas está tudo
bem, agora vamos fazer o que né vereador Nelci, o vereador Alex até lembrou uma coisa bem interessante

para ele ser candidato a vereador eles tocaram e fazer um rolinho lá dentro do partido para ele ser candidato

a vereador tu lembra disso o rolinho então o vereador boi de piranha, até para entrar ser vereador, tocaram
de fazer um rolo está a verdade vem à tona e ele que lembrou isso aí a verdade vem à tona, mas agora está
tudo certo, na sessão passada tivemos uma sessão extraordinária, por isso quero destacar os projetos cinquenta
e seis que agora sim, agora está pra todos os agricultores cada agricultor pode chegar na prefeitura, vir acertar
suas dívidas, receber o dinheiro que foi pago e as suas dívidas e tirar o seu nome da dívida ativa agora tá como
vereador do MDB quiser ajudar todo mundo. Na última sessão também foi suspensa a tribuna, o acordo de

liderança, mas eu gostaria de saber se foi retirado o vereador Nelci a máquina ancinho o vereador Célio

também viu atirada na valeta lá perto da casa do prefeito, que nem diz o vereador Alex em mil pedaços ficou

duas semanas lá e está aqui a foto para quem quiser ver olha aqui isso sim é desperdício com o dinheiro

público deixaram jogado na valeta porque não deixou na casa do prefeito então o prefeito estava planejando
acho, né isso pode agora é tudo cem por cento nossa administração do diálogo, agora sim, mas eu faço um
desafio como o vereador Alex só fala que nós deixamos as máquinas tudo debulhado emmeu pedaço, encoste
as nossas máquina que o MDB comprou, encoste na garagem dum lado lá, mas deixe na garagem não deixe

no tempo com essa chuva, elas estragam porque depois vão dizer oh as máquinas estavam estragadas e

trabalhem só com as máquinas que vocês compraram para os agricultores, daí sim, vai resolver o problema

os agricultores vão ter tudo só com as máquinas que vocês compraram fazer, o que né agora está tudo

planejado falando em diálogo ontem à noite começou a circular por um site inclusive com o contrato da

administração aqui na que divulga os institucionais do nosso município uma notícia do recurso do Finisa que
foi contratado em dois mil e nove para elaboração do plano de saneamento básico, colocaram até o nome de
outras pessoas isso eles estão usando a máquina pública, isso sim é corrupção usar a máquina pública o
vereador Lindomar disse que o Jairo foi corrupto e vocês estão usando a máquina pública, o dinheiro, o
dinheiro pago pelo contribuinte, dinheiro pago pelo contribuinte vocês estão usando a máquina pública em
benefício próprio estão fazendo que nem na cidade de Itatiba. O vereador Rodrigo Oliboni cumprimentou
a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Só quero fazer uma colocação

aqui o vereador Ronaldo fez uma explanação sobre o plano de saneamento desse recurso eu nem ia me mexer

nesse assunto, mas só quero deixar bem claro que realmente quem buscou o recurso na época era o prefeito
Volmir ele fez a parte dele, entrou o Ivair, deu continuidade, eles não estão sendo julgados o Ivair até estava
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artrolado nessa questão, mas ele está hoje absorvido ele está isento, foi isentado cada um que chega tem que
fazer a sua parte. Então, o prefeito Volmir não está envolvido nessa questão, tem esse envolvimentoele fez a

parte dele que esse recurso era para o plano para o plano de saneamento não era a execução de obra enfim,
só para que se entenda e aí os julgamentos eu sempre disse não sei o que vou fazer são questões jurídicas, e
aí os âmbitos responsáveis que assim o façam e entregam o resultado eu quero também só fazer uma colocação
aqui vereadores, há muito questionamento em cima de posições a questão da CPI só tem uma coisa para dizer

para vocês aquele projeto tinha que vir um projeto de lei extinguindo a lei de compra de carro usado isso que
tinha que ser feito quer comprar compra novo ou senão que no mínimo passe por esta Casa aqui, um projeto
com argumentação em cima do que se quer e que se faça só isso que eu digo, perante a documentação
solicitada e a documentação recebidas, esse foi o meu parecer, mas concordo eu acho que nem tem que
comprar carro usado o carro novo essa é a minha posição se fosse fora daquele hoje, me pergunto compra,
um catro usado não pode mandar comprar um carro novo? Ah, não tem então espera um pouquinho compra
novo. Quero aqui me solidarizar com todas as famílias que foram atingidas ao longo dos últimos dias que vem
uma questão a questão das pedras, depois a questão somente da chuva, mas que veio inundando casas. Então
a minha solidar com todos, a gente sabe a dificuldade que é passar por isso e a apreensão das pessoas que
estão ali naquele local, que há essa possibilidade então vejo sim, que a administração deve ter bons olhos na
questão de tentar resolver os problemas urgentemente. Agradeço o trabalho executado pelo Giovani da
Defesa Civil, importante, porque através da Defesa Civil, juntamente com a administração, fazer os decretos,
fazer os decretos, encaminhar no Governo do Estado, Governo Federal, para que seja homologadose, assim
recursos para poder auxiliar essas famílias hoje a gente vê inúmeros municípios e até apavorante e parece que
vai tendo uma sequência não chegava aqui que nem foi comentado, nós olhava não é foi passando chegou o

momento de Entre Rios do Sul os últimos dias Entre Rios, Batra do Rio Azul olha inúmeros municípios sim
olha inúmeros, os municípios que sofreram com problemas então vem junto com isso, deslizamentos em
estradas, bueiros e pontes, é inúmeras ações que têm que ser tomadas através do poder público, inúmeras até

preocupa muito, porque, como vê a questão atingindo a agricultura, ela chega no comércio quando a bacia

leiteira lá não vai bem, ela chega no comércio, seu resultado. Além de pensar nessa questão do próximo ano,
como o vereador Jandir comentou na questão de sementes, eu digo assim de você pensar também na questão
das empresas locais que também consiga fazer algo para elas também como são feitos projetos para agricultura,

que seja feito projetos para poder auxiliar as empresas, algumas foram atendidos, que nem o Rogério lá foi

atendido eu tenho certeza que ele vai passar por esse momento de dificuldades porque em cheio na produção

que ele é mais planta e cultivo e transforma em sementes que dificuldades, mas ele como empreendedor, ele

vai ter que ter a habilidade tenho a certeza que ele tem para que isso se torne ele consiga dar essa continuidade

e ter um resultado positivo não é fácil depender do sol quando é necessário e da chuva, quando é necessário

do momento para poder plantar, o plantio de soja já podia estar bem mais adiantado, pouco se vê nisso. Por

que? Porque o tempoestá atrasando essa plantação também então são coisas que nós devemos aqui pensar e

nos unir, encontrar alternativas para isso ideias pode ser que eu não tenha a melhor ideia, mas o outro colega

poderá ter uma ideia e juntos construir porque vai chegar a dificuldade também para o município eu falava há

muito tempo que eu falava, quem me ouviu falar, vai lembrar eu dizia quando iniciou esse problema da

pandemia eu dizia vamos nos preparar que logo depois da pandemia teremos problemas sérios e tivemos e
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o pessoal que está assistindo que preste muita atenção no que os vereadores estão falando e quando eles forem
lá pedir voto cobre é deles, porque só existe por causa de que é isso, Rapaz e os outros empresários que nós
temos entre os tios que fizeram a diferença até hoje, então vou ter mais respeito com as pessoas. Outra coisa,
o prefeito tem que parar de mentir o prefeito é um mentiroso ele foi lá, foi no setor e disse que ia pagar o
décimo terceiro mês passado teve gente coitado, que contava certo no fim do mês, que ia recebi o décimo
terceiro chegaram no fim do mês os coitados esperando o décimo terceiro e ele pegou e mandou trancar o
décimo, que não pôde pagar não minta prefeito, prefeito golpista, sei lá que é prefeito não foi eleito se fosse

eleito, cara, não foram contando esse tipo de mentira para os coitados, eles ganham tão pouco eles estavam
contando com o décimo, anunciou o décimo terceiro cara, aí um governo de mentira. Vereador Alex quando
você fala aqui de desperdício, vereador Alex, agora eu vou cuidar um desperdício vou cuidar as notas da

mecânica e as notas dos colégios de verdura foi contratado um cidadão lá, uma empresa lá, quatro mil e meio

para trabalhar na horta comunitária então significa que vai ter verdura para os colégios e legumes não vai mais

precisar comprar no comércio, foi contratado mais um para ajudar o mecânico significa que vai reduzir pela
metade as notas de mecânica. Agora porque se tem gente pata fazer a mecânica, por que não está sendofeito
essa é uma coisa que eu vou deixar alerta desde já, aqui que eu vou cuidar tá quatro mil e meio e mais um
ajudante para o mecânico lá. Então vai ter mecânica agora tranquilo e verdura também não vai faltar, porque
lá é horta comunitária certo, então aí é desperdício de dinheiro tá um desperdício bem grande aqui quando se
fala do prefeito Jairo quem pegou esse dinheiro emprestado foi o Volmit Franscescon quem veio esse projeto,
emprestado ou não veio, não deu será que o Ivair e Volmir e o Jairo não conseguiram realizar o projeto até o
final o Jairo ficou quatro anos, seis anos, os dois ficaram oito anos e não fizeram agora estão condenando o

Jairo porque não fez nos quatro anos deles poxa, vida se o Jairo deve os outros dois devem e ainda olha lá o

que eu vou falar aqui o foi secretário do Jairo lá na pasta que aconteceu isso aqui, o último ano, o Volmir

Franscescon foi secretário por que que ainda não tomou uma atitude e não chamou que é isso o secretário da

pasta, ele que cuidava disso e deixou acontecer isso aí vem conversar. Outra coisa quando se fala em
saneamento básico aqui nessa casa que vergonha! Meu Deus do céu! Vamoster vergonha na cara falar em
saneamento básico tem um projeto aqui, vereador Alex vereador Lindomar o prefeito pedindo quatro milhões
meio para caixa emprestado quatro milhões certo mesmo projeto que o senhor entrou na justiça que disse

que não podia acontecer não tá aqui o teu prefeito está mentindo para ti também tá aqui na casa não está

pautando tá aqui vou te fazer um pedido eu quero te perguntar se nós pautar esse projeto tu vai entrar na

justiça também, que não gosta dessa forma, que se faz asfalto com o dinheiro emprestado está aí o projeto?
Eu vou pedir até para o presidente que paute esse projeto para nós o votar em para ver o que os vereadores

que entraram na Justiça e falaram que não podia vão fazer com esse projeto aí eu quero ver você vereador, o

que tu vai fazer? Vereador Alex, tu vai votar a favor ou vai entrar na justiça contra o teu prefeito eu quero ver
tá? Pode dar risada, mentira que a gente desmente as pessoas em casa estão assistindo e vão saber que a

mentira tem perna curta. O projeto copiaram que nem o Jairo tinha feito e mandaram de volta para tentar

pegar o empréstimo é muito cara de pau pelo amor de Deus! Cata, como é que pode aí quando o vereador

Lindomar falou esses dias da violência, da coisa e o vereador Alex falou que as pessoas ofendem é petista sem

vergonha que nem aqueles três que estavam sentados aqui na frente que me ofenderam eu quanto tu pediu

para registrar na ata vereador Lindomar eu devia ter pedido para registrar na ata aquele dia que o abrigo aqui
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me avançou psicóloga contratada da prefeitura, quis me bater aqui em cima, um monte de funcionário aqui
queriam me bater porque eu queria uma investigação lá e não deixaram investigar porque está tudo certo, eu
também podia ter botado em ata. Eu também podia ter botado eu também podia ter chamado botar em ata
dos trens que me chamaram de mentiroso, de tudo, e me ameaçou de me jogar uma garrafa ali eu também
podia ter chamado eu também podia ter pegado o Marmentini e chamado a polícia e dado voz de prisão para
ele, que ele é que me ameaçou ali na porta e eu não fui falar com ele me atacou na porta e vocês sabem ele
Mmeatacou e não pensa que eu vou ficar quieto eu falo o que tem que falar e o que eu falo eu provo, tá aqui
cara! O que é isso? E outra coisa gente, vamos parar de criticar a administração que passou parem vocês de
criticar a administração que passou vocês têm que fazer mais do que nós fizemos, fazem um metro de asfalto,
pelo menos aqui na frente aqui já dá para pescar eu vou botar um pesque e pague aqui com os buracos que
tem aqui pensa que pesque e pague tem que botar uma placa aí pesque e pague dá para criar tilápia, carpa aqui
não conseguiram terminar uma obra que nós deixamos quase terminada a Rua São Paulo está lá só falta os
postes e não tenho capacidade para botar os postes o cara me procurou, me mandou um áudio até o mandei
mandar o áudio porque o cara até não votou para nós na última eleição me mandou o áudio e me mandou
uma coisa que lá na linha Passarinho disse que teve dois vereadores não vou fazer o nome dos dois vereadores,
mas eles sabem quando eu estou falando que foram lá e prometeram que iam fazer cem metros de calçamento
lá, diz ele estou atolado no barro filmando aqui e cadê os vereadores então que prometeram, que estão no
poder agora vão lá e cumprem com o cara lá, faz os cem metros de calçamento que prometeram para o cara
lá, vão lá e fazem e parem de falar de nós da nossa administração trabalhem mostrem alguma coisa e não
mostraram nada, botaram a Van aqui na frente que é paga pelo Heinze e pronto, não precisa nada a não ser
criar emprego para pessoas de fora é isso e daí querem bater na mesa vereador Alex fala a verdade é não é

escuta estou falando o que tu é eu estou falando a verdade o empréstimo está aqui o projeto está aqui se tu
quiser vereador Alex, veio aqui, pode ir ali amanhã vem aí, cara, secretária, te mostra o projeto tá bom, vem
aí e é o mesmo que tu trancou. O Senhor Presidente Luiz cumprimentou a todos em especial ao público
queestá assistindo pela rede social do facebook. Vou fazer um comentário aqui, um breve comentário sobre
pedido aí do vereador Lindomar para registrar aí o que foi conversado no final da sessão extraordinária no
dia trintao vereador o que foi discutido após o término da sessão não vai na ata assim como o que é discutido
na ante sala, não vai em ata o que não tiver dentro do início e do final da sessão não vai em ata. Quero dar
meus agradecimentos ao nosso assessor aí que faz mais de vinte anos que trabalha aqui na Câmara de
Vereadores quero agradecer ele pelo excelentíssimo trabalho que ele presta aqui na Câmara de Vereadores

quero dizer que assim como assessor jurídico da Câmara de Vereadores, ele está à disposição de todos os
vereadores aqui desta Casa quero dizer que não tenho nenhum motivo e nada para comunicar a OB, nem um
outro órgão aí não tenho nenhum motivo e acredito que não haja motivo aí para fazer esse comunicado, quero
dizer que ele é um excelentíssimo profissional desempenha um serviço essencial na nossa Câmara além de ser
um grande amigo nosso. Sobre a CPI da Doblô não acompanhei a CPI nas reuniões não pude acompanhar,
mas pelo que deu de entender do relatório estava tudo dentro da lei por isso foi arquivado foi votado aptovado

por unanimidade arquivação da CPI. Acompanhando os empenhos, aí vi que foi enviado mais de quatro mil

e quinhentos aí no último mês para um jornal online é um valor alto acredito que quatro mil e quinhentos
reais dá pra fazer muita coisa no município, mas foi empenhado aí para um jornal online para o prefeito fazer
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política mentir aí para população dizer que ele antes de assumir conseguiu sete milhões para fazet o asfalto de
Cruzaltense antes de assumir é só ver as publicações anteriores aí do mesmo jornal, que lá vai ter destrinchado
cada valor cedido pot senador e por deputado para compor esses sete milhões, só deputados para compor
esses sete milhões que vai fazer parte da obra do asfalto de Cruzaltense a Entre Rios. Quero novamente fazer
um agradecimento ao prefeito Juarez da prefeitura de Cruzaltense que deu a contrapartida e aceitou ser o
executor dessa obra. Meus cumprimentos e agradecimentos ao prefeito Juarez. Quero agradecer também ao
deputado Heinz, do PP, Senador Heinze, fez uma votação expressiva aqui, quando eleito senador. Quero
fazermeus agradecimentos para ele pela emenda para comprar da Van, que foi anunciada aí na semana passada
pelo prefeito é a emenda de dois senadores um deles é o senador Luiz Carlos Heinze, do PP um partido aí,
amigo nosso. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E para constar
lavrei a presente ata que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos demais
Vereadores. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 06 de novembro de
2023.
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